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Lamamra participe à une réunion du Groupe 
de contact arabe sur le conflit en Ukraine

Pétrole:
Les approvisionnements 

actuels des marchés 
internationaux, “adaptés” 

à la demande

Tenue du premier comité mixte algéro-nigérien

Lamamra s’entretient à Moscou avec Sergei 
Lavrov et Nikolaï Patrouchev

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a participé par visioconférence 
à une réunion de coordination 
du Groupe de contact arabe au 
niveau ministériel sur le conflit 
en Ukraine, a indiqué samedi 
un communiqué du ministère.
Cette réunion entre dans le 
cadre de la préparation de la 
visite des ministres des Affaires 

étrangères algérien, jordanien, 
soudanais, irakien et égyptien, 
prévue à Moscou et Varsovie, 
pour s’entretenir avec leurs 
homologues de Russie et 
d’Ukraine, a précisé la même 
source.
Le secrétaire général de la 
Ligue arabe, Ahmed Aboul 
Gheit, a pris part à la réunion, 
selon le communiqué.
Le Conseil de la Ligue arabe, 
réuni le 9 mars 2022 au Caire, 

avait décidé de mettre en 
place un groupe de contact 
arabe au niveau ministériel, 
constitué de l’Algérie, du 
Soudan, de l’Irak, de l’Egypte 
et du Secrétaire général de 
la Ligue arabe, pour “suivre 
et mener les consultations et 
les contacts nécessaires avec 
les parties concernées en vue 
de contribuer à trouver une 
solution diplomatique à la 
crise” ukrainienne.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, 
Mohamed Arkab a 

estimé, jeudi à Alger, que les 
approvisionnements actuels 
des marchés internationaux 
étaient “adaptés” à la 
demande.
Le ministre a fait cette 
déclaration à la presse à 
l’issue de la 27e réunion 
ministérielle de l’Organisation 
des pays exportateurs de 
pétrole (OPEP) et ses alliés 
communément appelés 
“OPEP+”, et la 39e réunion 
du Comité interministériel 
de suivi relevant de cette 
alliance, qui se sont tenues en 
visioconférence.
Lors de la réunion 

ministérielle “OPEP+”, les 
pays producteurs ont décidé 
d’augmenter leur production 
de 432.000 barils/jour en mai, 
ce qui est légèrement supérieur 
à l’augmentation mensuelle 
convenue depuis juillet 2021, 
soit 400.000 barils/jour.
Dans ce contexte, M. Arkab 
a expliqué que la part de 
production pétrolière de 
l’Algérie augmentera en mai, 
de 11.000 barils par jour pour 
atteindre 1.013.000 barils/
jour.
Les ministres de l’Opep+ “ont 
décidé, par ailleurs, de tenir 
leur prochaine réunion le 5 mai 
pour examiner l’évolution du 
marché mondial du pétrole”, a 
indiqué M. Arkab.

La première session du 
Comité mixte algéro-nigérien 
pour le suivi de la mise en 

œuvre du mémorandum d’entente 
dans le domaine de la poste et des 
technologies de l’information et de 
la communication (TIC) s’est tenue 
mardi par visioconférence, sous la 
présidence du ministre de la Poste et 
des télécommunications, Karim Bibi 
Triki et de son homologue nigérien 
Hassane Barazé Moussa, a indiqué 
un communiqué du ministère.
M. Bibi Triki a salué, dans son 
allocution, “la qualité des relations 
entre les deux pays”, ajoutant que 
ce rendez-vous “constitue une 
opportunité propice pour relancer et 
renforcer la coopération bilatérale 
dans le domaine de la poste et des 
TIC”, précise la même source.
Evoquant la rencontre qui s’est 
déroulée en présence des cadres des 
deux parties, le ministre a affirmé 
qu’elle visait “à mettre en place les 
mécanismes opérationnels de suivi 
et d’évaluation des initiatives à 
concrétiser dans le cadre du comité 
mixte algéro-nigérien, une approche 
qui permettra aux deux parties de 

cristalliser les recommandations 
qui sanctionneront les prochaines 
sessions”, souligne le communiqué.
A ce propos, il a fait savoir que “les 
séances de travail programmées lors 
de la première session de ce mécanisme 
de coopération, s’attèleront à 
examiner les voies et moyens 
devant intensifier la concertation et 
l’échange de vues entre les experts 
des deux pays sur l’élaboration d’un 
programme exécutif et d’une feuille 
de route englobant les domaines de 
coopération stratégique contenus 
dans le mémorandum d’entente, 
des domaines qui seront définis 
consensuellement entre les deux 
partenaires.     
Evoquant les enjeux et les défis qui 
se posent pour les deux pays, M. Bibi 
Triki a appelé les cadres algériens 

et leurs homologues nigériens à 
“présenter des propositions concrètes 
sur tous les domaines énoncés dans 
cet accord, de manière à permettre 
d’ouvrir la voie à des activités et des 
opérations qualitatives à même de 
contribuer à asseoir les bases d’une 
coopération solide et active entre les 
deux pays”.
Le mémorandum d’entente conclu 
entre les deux gouvernements le 16 
mars 2017, à Niamey, capitale du 
Niger, et ratifié par l’Algérie en vertu 
du décret présidentiel N 18-47 du 6 
joumada al oula 1439 correspondant 
au 24 janvier 2018, vise à “renforcer 
la coopération et la coordination 
dans le domaine de la poste, des 
technologies de l’information et la 
communication (TIC).
“L’élaboration du programme 
de travail issu du mémorandum 
d’entente, le suivi de la mise en œuvre 
de ses projets et l’évaluation de ses 
conclusions sont supervisés par un 
haut comité mixte créé en vertu de 
l’article 6 du mémorandum d’entente. 
Les membres de ce comité ont été 
installés à l’occasion de la tenue des 
travaux de sa première session”.

Le ministre des 
Affaires étrangères 
et de la Communauté 

nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra a tenu 
lundi à Moscou (Russie), 
une séance de travail avec 
son homologue russe, Sergei 
Lavrov, et s’est entretenu avec 
le chef du Conseil de sécurité 
russe Nikolaï Patrouchev, 
autour des axes et des 
perspectives de renforcement 
de la coopération entre les 
deux pays, a indiqué un 

communiqué du ministère.
S’inscrivant dans le cadre de 

la dimension bilatérale de la 
visite de travail qu’effectue 

M. Lamamra à Moscou, les 
entretiens avec les hauts 
responsables russes ont porté 
sur les “principaux axes de la 
coopération entre l’Algérie et 
la Russie, ainsi que les voies 
et moyens de la renforcer 
dans divers domaines, en sus 
des questions relatives à la 
préparation des prochaines 
échéances bilatérales, et ce 
pour imprimer une nouvelle 
dynamique aux mécanismes 
régissant les relations 
stratégiques unissant les 

deux pays”, a précisé le 
communiqué.
M.Lamamra, rappelle-t-on, 
a entamé lundi une visite 
à Moscou, en compagnie 
des ministres des Affaires 
étrangères de la Jordanie, 
du Soudan, de l’Irak et de 
l’Egypte, en sus du Secrétaire 
général de la Ligue arabe, afin 
de lancer des concertations 
avec la partie russe et de 
contribuer à trouver une 
solution diplomatique à la 
crise ukrainienne.
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Exportations de Gaz en janvier et février : 
L’Algérie premier fournisseur de l’Italie

Energie :  
Le prix moyen du brut de l’Opep à plus de 106 dollars

Création d’un Haut conseil de l’énergie auprès du président 
de la République

Au cours des deux 
premiers mois de l’année 
en cours, le pays à 

partir duquel l’Italie a importé 
le plus de gaz est l’Algérie. Les 
importations italiennes en gaz 
russe ont diminué en janvier 
et février, annonce un bilan du 
ministère italien de la Transition 
écologique.
Cette diminution du niveau 
des achats de gaz russe a été 
concomitante à la hausse du niveau 
des exportations algériennes, 
rapporte la même source citée par 
la presse italienne. «1,7 milliard 
de mètres cubes ont été importés 
de ce pays de l’Afrique du Nord 
contre 1,3 milliard à partir de 
Russie» explique-t-on dans la 
presse italienne en précisant qu’il 
est encore prématuré de dire si 
cette tendance se maintiendra 
encore pour les mois de mars et 
ceux à venir.
«Selon les dernières données 
publiées par le ministère de la 
Transition écologique, en janvier 

2022, l’Italie a drastiquement 
réduit ses importations de gaz 
russe. Sur environ 9,7 milliards 
de mètres cubes de méthane, 
plus ou moins 6,4 mds ont été 
importés de différents pays : 
c’est près de 44% de moins qu’à 
la même période en 2021», est-il 
encore souligné.
La tendance baissière des 
importations italiennes auprès 
de la Russie avait commencé 
avant la guerre en Ukraine et 
s’est consolidée après le début 
des hostilités alors que l’Italie 
cherchait, à l’instar d’autres 
pays européens, à réduire sa 
dépendance vis-à-vis du gaz 
russe. Mais le désengagement 
de la source russe ne se fera pas 
aussi facilement.
Selon la même source, l’Italie 
devra faire face à un processus 
long et compliqué. «Il est encore 
prématuré de faire des prévisions 
à court terme…Les premiers 
signes d’un désengagement 
effectif de la Russie en matière 

d’approvisionnement en gaz ne 
se feront pas sentir avant 2023 
et d’ici là il sera encore très 
difficile de s’en passer». Pour la 
production de l’énergie, l’Italie 
importe la quasi-totalité de ses 
besoins de gaz à hauteur de 95% 
dont 40% à partir de la Russie, 
31% de l’Algérie, 9% du Qatar, 
10% de l’Azerbaïdjan et 4% de 
Libye.

L’Italie a renforcé ces dernières 
semaines, ses liens et contacts avec 
l’Algérie en vue d’augmenter les 
quantités de gaz importées. Grâce 
à la coopération énergétique, 
l’Algérie est le premier partenaire 
commercial de l’Italie sur le 
continent africain et dans la zone 
Moyen-Orient-Afrique du Nord.
Dès le début de la crise 
ukrainienne, l’Italie s’est 

systématiquement tourné vers 
le voisin du sud qu’est l’Algérie 
(son deuxième fournisseur de gaz 
après la Russie) en vue d’assurer 
des approvisionnements 
supplémentaires en gaz.
Les relations entre les deux pays 
ont connu ces derniers mois 
un nouvel élan marqué par une 
volonté commune de tisser un 
partenariat solide et durable. 
«Rome veut un partenariat 
stratégique avec Alger», a affirmé 
le ministre italien des Affaires 
étrangères, Luigi Di Maio, lors 
de l’ouverture, lundi dernier, des 
travaux de la réunion de dialogue 
stratégique entre les deux pays.
La coopération économique tient 
une place importante dans ce 
dialogue qui tend à s’intensifier 
davantage, notamment à la faveur 
de la visite d’Etat que compte 
effectuer en mai prochain, le 
président Tebboune à Rome.
A.W.

Le panier de l’OPEP, constitué de 
prix de référence de 13 pétroles 
bruts, dont le Sahara Blend 

algérien, s’est établi à plus de 106 
dollars en début de la semaine en cours.
“Le prix du panier de treize bruts 
de l’Opep (ORB) s’élevait à 106,23 
dollars le baril lundi, contre 104,9 
vendredi dernier”, selon les données de 
l’Organisation des pays exportateurs de 
pétrole, publiées mardi sur son site web.
Le brut de l’Opep s’évoluait entre 100 
et 128 dollars durant le mois de mars 
dernier.
Ce maintien d’un niveau élevé intervient 

dans un contexte de la hausse des prix sur 
le marché mondial, soutenus notamment 
par les efforts de l’Opep et ses alliés 
pour assurer un équilibre du marché 
pétrolier mondial et les craintes d’une 
perturbation des approvisionnements.
Depuis le mois d’août dernier, les 23 
pays signataires de la Déclaration de 
coopération optent pour le maintien de 
leur plan d’augmentation mensuelle de 
la production de 400.000 barils/jour, 
décidé en juillet 2021. 
A l’issue de la 27ème réunion 
ministérielle de l’Opep, tenue fin mars 
dernier, il a été décidé d’augmenter 

la production globale mensuelle de 
l’alliance de 432.000 barils par jour, 
pour le mois de mai 2022, ce qui est 
légèrement supérieur à l’augmentation 
mensuelle convenue depuis juillet 2021.
Introduit en 2005, l’ORB est également 
composé de Girassol (Angola), Djeno 
(Congo), Zafiro (Guinée équatoriale), 
Rabi Light (Gabon), Iran Heavy (Iran), 
Basra Light (Iraq), Kuwait Export 
(Koweït), Es Sider (Libye), Bonny Light 
(Nigéria), Arab Light (Arabie saoudite), 
Murban (Emirats arabes unis) et Merey 
(Venezuela).

Un Haut conseil de 
l’énergie a été créé 
auprès du président de 

la République et chargé de fixer 
les orientations en matière de 
politique énergétique nationale, 
en vertu d’un décret présidentiel 
paru au Journal officiel (JO) n 19.
Il s’agit du décret présidentiel 
n 22-112, signé par le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, le 15 mars 2022, 
portant création du Haut Conseil 
de l’énergie, et qui abroge les 
dispositions du décret présidentiel 
n  95-102 du 8 avril 1995 portant 
création du Conseil national de 
l’énergie.
Selon ce texte, le Haut Conseil est 
chargé de statuer sur les stratégies 
à suivre dans les domaines 
de la sécurité énergétique du 
pays à travers, notamment la 
préservation, le renouvellement 

et le développement des réserves 
nationales en hydrocarbures, 
et le suivi et l’évaluation de la 
mise en œuvre des plans à long 
terme pour le développement des 
infrastructures de production, de 
transport, d’approvisionnement, 
de stockage et de distribution des 
produits énergétiques.
Il est appelé aussi à 
suivre l’introduction et le 
développement des énergies 
nouvelles et renouvelables, la 
transition énergétique vers un 
nouveau modèle national de 
production et de consommation 
d’énergie en fonction des 
ressources énergétiques et 
minières nationales et à suivre 
les engagements extérieurs et 
des objectifs stratégiques à long 
terme du pays.
Il devra assurer le suivi de la 
régulation du marché énergétique 

national, l’impact de la situation 
énergétique nationale et 
internationale sur le pays, ainsi 
que la valorisation des ressources 
énergétiques et la dimension 
énergétique liée à l’environnement 
et au changement climatique.
Le suivi des alliances stratégiques 
et les partenariats internationaux 
en matière énergétique, 
notamment les engagements et 
accords commerciaux à long 
terme et à portée stratégique font 
partie également de ses missions.
Présidé par le président de 
la République, le Conseil est 
composé du Premier ministre, 
du ministre de la Défense 
nationale, ou son représentant, du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, du ministre de 
l’Intérieur, des collectivités 
locales et de l’aménagement 

du territoire, du ministre des 
Finances, du ministre chargé de 
l’Energie, du ministre chargé de 
la Transition énergétique et des 
Energies renouvelables, ainsi 
que du ministre chargé de la 
Recherche scientifique.
Le conseil, dont le secrétariat 
est assuré par le ministre 
chargé de l’Energie, se réunit 
périodiquement sur convocation 
de son président et peut consulter 
tout organisme et/ou personne 
susceptible de l’éclairer dans ses 

travaux, est-il précisé dans le 
décret.
Il est doté d’un comité technique 
qui lui adresse un rapport 
périodique sur le suivi et la mise 
en œuvre des décisions prises. Ce 
comité, présidé par le représentant 
du ministre chargé de l’Energie, 
est composé des représentants 
des secteurs concernés par la 
politique énergétique nationale, 
dont la liste nominative sera fixée 
par arrêté ministériel.
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Krikou et la représentante résidente 
du PNUD évoquent le renforcement 

de la coopération bilatérale

Appel à hisser le système de santé 
à “des niveaux supérieurs”

Nadia Alam nouvelle 
directrice générale du Centre 

national de toxicologie

CORONAVIRUS:

3 nouveaux cas, 3 guérisons 
et aucun décès

LE MINISTRE DE LA SANTÉ ;

Prioriser les services des urgences 
médicales et les polycliniques dans 
les programmes de réaménagement

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouter 

Krikou a reçu mardi la représentante 
résidente du Programme des Nations 
Unies pour le développement (PNUD), 
Blerta Aliko, avec laquelle elle a évoqué 
les voies et moyens à même de renforcer 
la coopération dans le domaine social.
Lors de cette rencontre, les deux parties 
se sont entretenues autour “des voies et 
moyens de renforcer la coopération dans 
le domaine social, notamment en ce qui 
concerne l’autonomisation économique 
de la femme et le développement des 
mécanises de soutien aux catégories 
vulnérables”, a précisé le communiqué.
Cette rencontre a permis également 

d’évaluer l’état et les perspectives de la 
coopération entre le secteur et le PNUD 
dans le volet social, a souligné la même 
source, ajoutant que “les deux parties 
ont convenu de tracer un programme de 
coopération dans le cadre de la mise en 
œuvre du plan du développement durable 
2030”.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid a 
appelé, mardi à Alger, à la nécessité 

d’œuvrer pour hisser le système de santé 
à des “niveaux supérieurs”, notamment 
en ce qui concerne la prise en charge 
des patients et la fourniture des soins 
nécessaires, a indiqué un communiqué du 
ministère.
Présidant la cérémonie d’installation de 
la nouvelle directrice générale du Centre 
national de toxicologie (CNT), Dr. Nadia 
Alam, le ministre de la Santé a relevé 
l’importance de “conjuguer les efforts 
en vue de la relance du secteur et de la 
promotion du système de santé à des 
niveaux supérieurs, notamment en ce 
qui concerne la prise en charge optimale 
des patients et la fourniture des soins 
nécessaires”.

A cette occasion, M. Benbouzid a salué les 
efforts déployés en matière de gestion du 
CNT.
De son côté, la nouvelle directrice générale 
du Centre a remercié le ministre de la Santé 
pour la confiance placée en sa personne, 
exprimant “sa pleine disponibilité à 
travailler selon une stratégie fondée sur 
l’amélioration et le développement de 
la performance du centre et la continuité 
dans le travail accompli”.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a procédé, mardi, à 

l’installation de la nouvelle directrice 
générale du Centre national de 
toxicologie (CNT), Dr. Nadia Alam, 
en remplacement du professeur 

Hadjaj Aoul Fatima Zohra, indique 
un communiqué du ministère de la 
Santé.
La cérémonie de passation de 
fonctions s’est déroulée au siège 
du CNT, en présence de cadres de 
l’Administration centrale et du CNT.

Trois (3) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et trois (3) 

guérisons ont été enregistrés, alors 
qu’aucun décès n’a été déploré ces 
dernières 24 heures en Algérie, a 
indiqué, lundi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève 
ainsi à 265.694, celui des décès 
demeure inchangé, soit 6874 cas, 
alors que le nombre de patients 
guéris est passé à 178.308 cas.

Par ailleurs, 6 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
précise la même source, ajoutant 
que 46 wilayas n’ont enregistré 
aucun cas.
Le ministère de la Santé rappelle, 
par la même occasion, que la 
situation épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène et 
de distanciation physique, tout en 
insistant sur le port du masque.

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid a mis 

l’accent, lundi à Alger, sur 
la nécessité de prioriser 
les services des urgences 
médicales et les polycliniques 
dans les programmes de 
réaménagement.
Après avoir écouté les 
présentations des directeurs 
de la santé des wilayas 
concernant des projets 
achevés ou en cours 
d’achèvement lors d’une 
réunion par visioconférence, 
le ministre a réitéré la 
nécessité d’accélérer la 
cadence des travaux pour 
les livrer dans les délais 
fixés, notamment ceux 
relatifs à la création de 
centres pour les urgences 
médico-chirurgicales, toutes 
spécialités confondues, et de 
réaménager les polycliniques 
à travers l’ensemble du pays, 
en veillant à ce que certaines 
assurent le travail 24h/24h.
M.Benbouzid a également 
insisté sur l’impératif 
d’opérer les changements 
nécessaires au niveau des 
différents établissements 
de santé, notamment les 
services de gynécologie-
obstétrique et d’augmenter 
le nombre de lits de manière 
à prendre en charge un 
maximum de femmes 
enceintes, d’autant plus que 

les cas complexes sont pris 
en charge au niveau des 
établissements hospitaliers 
publics.
Le ministre a mis l’accent, 
entre autres, sur la nécessité 
de rattraper le retard accusé 
dans la réalisation de certains 
projets en raison de la 
conjoncture sanitaire liées à 
la pandémie du coronavirus 
(Covid-19) et d’inaugurer 
le maximum au cours du 
premier semestre de 2022, à 
l’instar des projets en cours 
à Bordj Bou Arreridj, Oum 
El Bouaghi, Souk Ahras et 
Ghardaïa.
Abordant, par ailleurs, la 
situation sanitaire liée au 
Covid-19, Pr. Benbouzid 
a affirmé qu’elle était 
“rassurante et sous contrôle”, 
et ce, à la lumière de la grande 
décrue enregistrée dans le 
nombre des nouveaux cas et 
des décès (0 cas).
Rappelant que cette stabilité 

de la situation a amené 
l’Algérie à lever certaines 
mesures préventives, 
notamment au niveau des 
mosquées, coïncidant avec 
l’avènement du mois sacré 
de Ramadhan, Pr.Benbouzid 
a mis l’accent sur la nécessité 
de maintenir la prudence face 
à ce virus, dans le contexte 
de l’absence de données 
scientifiques exactes sur lui.
Evoquant la prime 
exceptionnelle Covid-19 
au profit des personnels du 
secteur, le ministre a assuré 
que toutes les procédures 
relatives à cette opération ont 
été finalisées, appelant les 
directeurs de la Santé et des 
établissements hospitaliers 
qui n’ont pas encore viré 
cette prime, à la nécessité de 
la verser conformément aux 
délais fixés par le ministère, 
à savoir jeudi prochain.
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Réalisation des nouvelles zones industrielles :
Le gouvernement instruit de lever les contraintes

Projets d’investissement en suspens :
Levée des obstacles sur 39 nouveaux projets

Finances :
La BNA lance la carte CIB prépayée

Trente-neuf (39) projets 
supplémentaires parmi les 
projets d’investissement 

en suspens ont bénéficié au cours 
des deux dernières semaines 
d’une levée des obstacles, indique 
dimanche un communiqué du 
Conseil des ministres.
Ce chiffre ressort du bilan 
périodique sur le développement 
de la situation des projets 
d’investissement en suspens 
présenté par le Médiateur de la 
République lors de la réunion du 
Conseil des ministres présidée 
dimanche par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Selon le bilan, “813 projets 
d’investissement ont bénéficié 
d’une levée des obstacles sur 915 

projets recensés, soit 39 projets 
supplémentaires par rapport à 
la situation précédente, et 11% 
seulement des projets en suspens 
et en cours de traitement”.
Un total de 554 projets 
d’investissement sont entrés en 
exploitation, soit 57 nouveaux 
projets par rapport à la situation 
présentée lors du dernier Conseil 
des ministres arrêtée à 497 
projets.
Ces projets, poursuit la même 
source, ont permis la création de 
2169 nouveaux emplois portant 
ainsi le nombre total d’emplois 
créés à 32302 emplois. Ce nombre 
devrait atteindre 50071 emplois 
avec l’entrée en exploitation de 
tous les projets ayant bénéficié 
d’une levée des obstacles.

La Banque nationale 
d’Algérie (BNA), a 
procédé au lancement 

“exclusif” de la carte interbancaire 
(CIB) prépayée, a t-elle annoncé 
lundi dans un communiqué.
“Cette carte interbancaire, 
destinée aux particuliers, est 
octroyée gratuitement aux clients 
de la Banque titulaires d’un 
compte chèque ou d’un compte 
épargne”, a précisé la même 
source.
Ces derniers la rechargent par 
virement et la remettent à une 
tierce personne (à qui ils veulent), 
explique la BNA.
Elle permet à son porteur 

d’effectuer des opérations de 
retrait et de paiement sur des 
fonds réservés au préalable à cet 
effet.
Selon la BNA, le titulaire du 
compte principal peut octroyer 
plusieurs cartes prépayées à 
différentes personnes. Cependant, 
il ne peut octroyer plus d’une 
carte pour le même porteur.
Elle indique également que 
la carte CIB prépayée permet 
d’effectuer différentes opérations 
bancaires, à savoir les paiements 
via les terminaux de paiement 
électroniques (T.P.E), les 
paiements sur internet pour les 
web-marchands adhérents au 

réseau monétique interbancaire, 
les retraits d’espèces sur les 
distributeurs automatique de 
billets (DAB) connectés au 
réseau monétique interbancaire 
et les guichets automatique de la 
BNA (GAB), connectés au réseau 
monétique interbancaire et les 
guichets automatiquede la BNA 
(GAB). 
Cette carte permet également 
les consultations de solde du 
compte “Prepaid” via DAB et 
GAB et les consultations des dix 
dernières opérations monétiques 
du compte” Prepaid” via DAB et 
GAB, selon la BNA.

Le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, achargé, 
mercredi, le gouvernement de 

lever les contraintes rencontrées dans 
la réalisation des nouvelles zones 
industrielles, a indiqué un communiqué 
des services du Premier ministre.
Présidant la réunion hebdomadaire du 
gouvernement, et après avoir écouté une 
communication présentée par le ministre 
de l’Industrie sur l’état d’avancement 
des travaux de réalisation des nouvelles 
zones industrielles, M. Benabderrahmane 
a chargé les membres du gouvernement 
concernés par cette opération à l’effet de 
“prendre les mesures nécessaires pour la 
levée des contraintes rencontrées”.
Il les a, dans ce cadre, instruits d’accorder 
“la priorité aux zones industrielles dont les 
travaux d’aménagement sont en phase de 
finalisation et dont l’entrée en exploitation 
contribuera à répondre aux besoins 
grandissant en foncier exprimés par les 
investisseurs”, selon le communiqué.
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ANNABA / Sureté de wilaya
130 grammes de résine de cannabis et 425 psychotropes saisis 

au mois de mars

ANNABA / Transport 
Le transport a besoin de se refaire une santé dans une ville 

touristique

ANNABA / Réseau routier
La réalisation de la route reliant la nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa à la plage Rihana reportée à une date ultérieure

Le plan d'action entrepris ces 
derniers mois par la DGSN 
en matière de lutte contre 

la criminalité a eu au moins le 
mérite d'élucider des affaires avec 
une grande célérité. Dans le cadre 
de la poursuite de la lutte contre 
le trafic illicite de stupéfiants la 
police judicaire relevant de la 
sureté de wilaya a mené durant le 
mois de mars des opération coups 

de poing au niveau de la wilaya, 
ces opérations  se sont traduites 
par l’arrestation de 235 personnes 
dont 127 individus concernés par 
des avis de recherches ainsi que  
29 personnes appréhendées pour 
possession d’armes blanches 
prohibées et  61 pour possession 
des psychotropes destinés à la 
consommation. Dans le même 
sillage, il a été ajouté que près 
de 130,6 grammes de résine 

de cannabis  ainsi que 425 
comprimés psychotropes  ont été 
saisis et 9.30 gramme de cocaine. 
Les  mis en cause, ont été placés 
en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de ces affaires. 
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts 
mis à la disposition des citoyens. 

Le nouveau ministre des 
transports Abdallah 
Moundji a appelé, cette 

semaine les responsables 
de son secteur à la prise en 
charge des préoccupations et 
de l'amélioration d'une manière 
générale de son secteur avec 
la coordination des walis et de 
toutes les instances concernées. 
A  Annaba, il faut dire que 
ce secteur névralgique vit 
dans l'anarchie depuis de 
longues années tant sur le plan 
de la gestion que celui des 
services ainsi qu'à la mise en 

application du  nouveau plan  
de la circulation routière. En 
effet il ne se passe pas un jour 
sans que des citoyens et des 
citoyennes ne se plaignent 
des mauvaises conditions de 
transports plus précisément 
en direction des cités de la 
plaine Ouest, du 5 juillet, El 
Fakharine, Pont blanc, Errym 
et d'autres localités. Ce constat 
dénote des règles sanitaires 
qui ne sont pas respectées 
en matière d’hygiène, de 
comportement des chauffeurs 
et de leurs convoyeurs dans des 
tenues délabrées et de mauvais 
état des bus. Les opérateurs 

publics ne se soucient guère 
des usagers. Les stations de bus 
sont aussi dans un trés mauvais 
état, notamment celle qui est 
implantée au rondpoint d' El 
Hattab qui sert toute la ville. 
Peut-on parler de tourisme dans 
de pareilles conditions. Point 
d’interrogation. Dans cette 
optique d'ailleurs le nouveau 
ministre des transports a donné 
des instructions fermes pour 
une meilleure prise en charge 
de ce secteur et donc une 
amélioration à tous les niveaux, 
car le transport demeure un 
secteur vital pour booster 
l'économie.

Selon notre source, des élus 
ont introduit une requête, 
la semaine précédente, 

auprès des responsables de la 
wilaya d’Annaba, sollicitant 
une enveloppe  financière pour  
la réalisation  de la route qui 
relie la nouvelle ville Benaouda 
Benmostefa (Ex-Draa Errich) à la 
plage Rihana, dans la commune 
d’Oued El Aneb , à la plage de 
Rihana, afin que les habitants de 
la  nouvelle  ville puissent profiter 
de la mer en été, mais également, 
dans le but d'offrir un espace 
de loisirs aux habitants de cette 
localité et d'alléger la pression de 
la circulation automobile et des 
transports communs sur le littoral 
de  la wilaya.  Faisant part de sa 
réponse, le Directeur des Travaux 
Publics d'Annaba a indiqué que 
cette route n'existait et qu’elle 
nécessitait une étude technique. 
Selon l'évaluation initiale, la 
route s'étend sur une distance de 

16 km, la réalisation de ce projet 
nécessite environ 40 milliards de 
cts pour son financement. Selon 
la déclaration du wali, lors de la 
session de l'assemblée populaire 
de wilaya la semaine dernière, il y 
a des priorités dans le domaine de 

la réalisation  de routes, retardée 
par le manque de ressources 
financières suffisantes. Selon le 
premier responsable de l’exécutif, 
la priorité, concerne l'achèvement 
des travaux du port et ceux qui 
doivent relier Annaba à l'autoroute 

est-ouest, ajoutant que le projet  
devant relier la nouvelle ville à 
la plage de Rihana, sera un projet  
qui apportera une valeur ajoutée, 
mais le pays est en phase de sortie 
de crise financière, ce qui nous 
oblige à reporter la proposition 

jusqu'à ce que la situation 
financière soit améliorée. Dans un 
autre  contexte , la route côtière 
reliant Ras El-Hamra à la zone 
de Djenan El-Bey connue sous le 
nom de Oued Bakrat  à Annaba, 
à une distance de 8 km, a vu  une 
amélioration  dans la cadence 
des travaux d'achèvement après 
un suivi et des inspections du 
wali, et la levée des obstacles 
qui existaient auparavant, avec 
les visites périodiques du comité 
chargé de suivre l'avancement 
de cet important projet et en 
application des recommandations 
du wali  pour inaugurer la route 
au cours de l'année en cours. La 
raison du retard, selon la Direction 
des Travaux Publics,  est liée  à la 
spécificité géologique du relief. 
Rappelons qu’un montant de 
500 milliards de centimes a été 
alloué pour ce projet qui est d'une 
grande importance pour soulager 
la pression sur l'ancienne route, 
surtout en saison estivale.

I.B

Tayeb Zgaoula 

S.Ferdjallah
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ANNABA / Contrôle qualité 
Saisie de 213 litres de lait

 de vache, lait pasteurisé et huile 
d’olive à Sidi Amar

ANNABA  / Solidarité
L’association ‘’El Irchad Wal 
Islah’’ offre des repas chauds 

aux SDF

ANNABA / Santé 
Les boissons sans étiquettes ou de 
marques inconnues sont souvent 

à l’origine des intoxications

ANNABA / Spéculation 
Les œufs n’échappent pas 

à la flambée des prix
La plaquettes est cédée 
entre 450 DA et 480 DA

Dans le cadre de leurs missions de 
contrôle des prix et de la répression 
des fraudes commerciales ainsi 

que de la préservation de la santé publique, 
les services de la direction du commerce 
ainsi que les services vétérinaires de Sidi 
Amar ont effectué des sorties inopinées 
durant ces dernier jours  au niveau de 
toute la région, où 213 litres de produits 
consommables,  constitué de lait 
pasteurisé, lait de vache ainsi que de l’huile 
d’olive impropres à la consommation  
ont été saisis, avant-hier à Sidi Amar. 
Des prélèvements d’échantillons ont été 
effectués en vue de leur analyse, à l’issue 

desquels ils se sont avérés être de mauvaise 
qualité. Cette quantité importante de 
produits  étaient prête à être écoulée sur 
le marché sans le moindre souci de la part 
du commerçant quand aux risques majeurs 
qui pouvaient en découler sur la santé des 
consommateurs.
Ainsi et en application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité saisie 
a été détruite conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 

La charité et la solidarité avec les 
familles démunies et nécessiteuses 
ont retrouvé leurs lettres de noblesse 

depuis le début du mois sacré du Ramadhan 
à  Annaba. En effet, l’association El Irchad 
wal Islah bureau d’Annaba ont sillonné  
les rues  pour offrir  des repas chauds 
aux SDF. Les bienfaiteurs de tous bords 

et autres jeunes bénévoles ne ménagent 
aucun effort pour assister ces gens, en leur 
apprêtant leurs tables de l’iftar de manière 
à leur faire oublier leurs tracas. Les jeunes   
bénévoles   et le directeur de l’association   
font preuve, à cet égard, d’une abnégation 
à toute épreuve en sacrifiant leur temps 
ainsi que leurs familles, pour offrir un 
repas chaud tout en respectant leur dignité.

Presque une semaine  de jeûne, place 
à la gourmandise et qui devient 
une seconde nature, le citoyen 

cède facilement  aux tentations gustatives 
que leur tendent des commerçants 
parfois malveillants. En effet, malgré le 
renforcement du contrôle déployé chaque 
année par la DCP, il  faut reconnaitre 
que le consommateur n’est pas toujours 
à l’abri compte tenu des multiformes 
d’intoxication enregistrées annuellement.  
Pour éviter les intoxications, « il faut 
éviter notamment d’acheter les produits 

rapidement périssables exposés aux rayons 
du soleil ou ne comportant pas de marques 
connues sur le marché.  C’est valable 
entre autres pour les produits laitiers, les 
pâtisseries, les œufs, mais surtout pour 
les jus et boissons gazéifiées», soutient un 
médecin spécialiste. En effet, ces produits 
hautement périssables, on les retrouve 
souvent exposés à l’air libre, notamment 
dans les marchés, qui malheureusement 
trouvent toujours preneurs. Notamment 
‘’qelb Elouz’’ préparé et manipulé à la 
main, ils sont, en outre, soumis, sans 
protection, au toucher des mains des 
fabricants et des vendeurs.  

Très prisés lors du mois de  Ramadhan, 
ou des fêtes religieuses comme 
l’Aïd El Fitr ou encore El Achoura, 

les œufs n’ont pas échappé à cette hausse 
soudaine des prix qui reste inexpliquée. 
Il n’y a pas un seul marché ou un seul 
épicier chez qui les clients ne se sont pas 
plaints de l’envolée des prix des produits 
alimentaires. Cette hausse enregistrée ces 
derniers jours reste inexpliquée et suscite 
la grogne des ménages. Les prix des œufs 
sur les marchés d’Annaba ont connu une 
hausse  depuis le début du Ramadan. Lors 
de notre virée, on a  remarqué que les prix 
des œufs ont augmenté  constamment. En 

effet, la plaquette de 30 œufs est cédée 
entre 450DA et 480DA. « C’est terrible! 
Jamais ce produit n’a atteint un seuil pareil 
», s’exclamera une vieille dame. Alors que 
se passe-t-il? Après la pomme de terre, 
l’huile, l’œuf prend des ailes pour se placer 
en tête de liste des produits chers. S’agit-il 
d’une pénurie du produit ou d’un effet de 
boule de neige de la spéculation? Selon les 
spécialistes, cette augmentation des prix 
des œufs est une question de l’offre et de 
la demande. Comme à chaque pénurie qui 
affecte les denrées alimentaires, toujours 
la même chanson, selon laquelle une 
économie de marché où les prix sont libres   
et selon certains commerçants, la hausse 
est due au manque d’approvisionnement.

I.B

Sihem.F

I.B

S.F
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Les commerces 
improvisés durant le 
Ramadhan pullulent 

partout à Alger, rythmée par 
une activité commerciale 
éphémère mais lucrative pour 
nombre de commerçants qui 
se convertissent en vendeurs 
notamment de zlabiya et 
autres confiseries.
Rouge, jaune ou orange, 
la zlabiya, cédée entre 250 
à 300 DA le kilogramme, 
demeure une des sucreries les 
plus consommées durant le 
ramadhan, battant les records 
de vente tout comme Kalb 
ellouz ou encore le Makrout, 
autre gâteau traditionnel 
très consommé en pareille 
occasion.
Dans les ruelles de Place des 
Martyrs, ces préparations 
traditionnelles à base de 
sucre et de farine notamment, 
se vendent bien malgré 
les conditions d’hygiène, 
souvent non respectées, a-t-on 
constaté.
Si cette confiserie traditionnelle 
continue d’attirer nombreux 
clients surtout durant le 
ramadhan, les commerçants, 
eux, plus motivés par le gain 
facile, vont jusqu’à changer 
de créneau pour opter pour 
ce commerce lucratif, dont la 
demande augmente durant ce 
mois sacré.
“La zlabiya est très sollicitée 
par les clients durant le 
ramadhan. C’est un excellent 
investissement”, dit Ahmed, 
un pizzaïolo de métier, 

reconverti en confiseur et 
vendeur occasionnel de 
zlabiya.
A Bab El Oued, quartier 
populaire de la capitale où 
il tient un local étroit, un 
propriétaire d’une pizzeria, 
obligé de baisser rideau 
durant le ramadhan, a décidé 
de reconvertir son commerce 
en point de vente de zlabiya 
et cherbet, une boisson à base 
de citron très présente sur les 
tables durant ce mois de jeûne.
“J’ai décidé de continuer à 
exercer durant le ramadhan 
en changeant seulement 
d’activité. L’investissement 
dans la préparation et la vente 
de zlabiya et kalb ellouz est 
vraiment rentable”, dit-t-il.
Habitué des lieux, Mourad 
constate qu’à chaque 
ramadhan, le nombre de 
vendeurs de zlabiya augmente. 
“Ceux qui ne possèdent pas 
de locaux improvisent des 
tables de fortune, installées à 
même le trottoir jouxtant les 
marchés”, dit-il.
Pour el hadja Dehbia, 
rencontrée dans un magasin 
de vente de ce gâteau phare du 
mois sacré, “passer une soirée 
ramadanesque avec la famille 
sans une bonne assiette de 
zlabiya n’a aucun charme”. Et 
d’ajouter: “Zlabiya a toujours 
été la reine des sucreries les 
plus présentes sur nos tables 
de ramadhan que ce soit pour 
la rupture de jeûne ou pour la 
sahra (soirée)”.
Pas loin, aux marchés des Trois 

horloges, des commerces tels 
que les fast-food et cafétérias 
sont convertis en espaces de 
vente de charbet, zlabiya et 
autres gâteaux traditionnels 
parmi les plus demandés 
en pareille occasion, “kalb 
ellouz”, “Ktayef”, tartes aux 
fruits de saison, garnissent 
les présentoirs de ces 
commerçants occasionnels.
Samir, propriétaire d’un 
fast-food, estime que le 
changement d’activité durant 
le ramadhan, pour préparer 
et vendre zlabiya, est un bon 
créneau et surtout “rentable”.
“J’ai les moyens nécessaires 
pour se lancer dans ce métier 
à condition de respecter les 
consignes d’hygiène et de 
salubrité”, a-t-il souligné. “La 
satisfaction de la clientèle est 
son souci principal” ,a-t-il 
encore dit.
Pas de changement d’activité 
sans passer par le CNRC
Le représentant de la direction 
du Commerce et de la 
promotion des exportations 
de la wilaya d’Alger, Dahar 
Ayachi a affirmé à l’APS 
qu’il n’y a pas d’autorisation 
permettant aux commerçants 
de changer leurs activités sans 
procéder à une modification 
du code d’activité du registre 
du commerce auprès du 
Centre national du registre du 
commerce (CNRC).
Le commerçant, a-t-il 
expliqué, peut modifier 
ou changer son activité, à 
condition qu’il procède à 

une modification du code 
d’activité auprès du CNRC, 
rappelant que les commerçants 
contrevenants seront exposés 
à des sanctions allant jusqu’à 
la fermeture du commerce.
Pour contrecarrer ces 
pratiques, très courantes 
durant le ramadhan, il a 
affirmé que les brigades de 
contrôle et de la répression de 
la fraude sont déjà mobilisées 
sur le terrain pour traquer tout 
commerçant qui enfreint à la 
réglementation en vigueur.
Contacté par l’APS, le président 
de l’Association algérienne 
de protection et d’orientation 
du consommateur et de son 
environnement (APOCE), 
Mustapha Zebdi a indiqué 
que seuls les pâtissiers et les 
boulangers qui peuvent élargir 
leurs activités en préparant 
durant le Ramadhan du kalb 
ellouz, baklawa, Mhancha, 
Ktayef et autres confiseries 
traditionnelles.
“Ces commerces sont déjà 
équipés de moyens et outils 

nécessaires, en plus des 
pâtissiers qualifiés pour la 
préparation de ces gâteaux”, 
explique M. Zebdi.
Il a fait remarquer que le 
consommateur algérien a 
désormais inculqué une 
“culture de vigilance” en 
veillant à ne s’approvisionner 
qu’auprès des commerces 
respectueux des normes 
d’hygiène et de salubrité.
De son côté, le secrétaire 
général de l’Union générale 
des commerçants et artisans 
algériens (UGCAA), Hazab 
Benchohra, a estimé que 
le consommateur algérien 
a atteint une certaine 
maturité lui permettant 
de s’approvisionner dans 
des espaces commerciaux 
respectueux des normes de 
propreté.
Il a saisi l’occasion afin 
d’appeler les commerçants 
illégaux à intégrer  le circuit 
formel pour une bonne 
organisation du secteur.

VENTES IMPROVISÉES DE CONFISERIES

Une activité lucrative qui rythme le Ramadhan à Alger

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Alger ont 
lancé lundi dernier, une 

campagne de sensibilisation 
sur la prévention routière 
au profit des conducteurs de 
divers véhicules dans le cadre 
des mesures prises pour la 
sécurisation des citoyens et 
des biens durant le mois sacré.
La cheffe de la cellule de 
communication et de relations 
publiques à la sûreté de wilaya 
d’Alger, le commissaire de 
police, Amel Hachemi a 
expliqué que cette campagne, 
lancée depuis la circonscription 
administrative de Bab El 
Oued, était “organisée par 
la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 

durant le mois de Ramadhan, 
où le trafic routier est plus 
dense notamment pendant les 
heures de pointe, et où certains 
conducteurs enfreignent les 
règles de bonne conduite”.
La campagne vise à 
“conscientiser les citoyens 
propriétaires de véhicules, en 
leur prodiguant des conseils 
sur la sécurité routière, pour 
ne citer que le respect de la 
vitesse autorisée et l’évitement 
du téléphone portable au 
volant, car étant la principale 
cause des accidents de la 
circulation”, a-t-elle précisé.
De son côté, le chef de 
brigade de la sécurité routière 
à la sécurité publique de la 
wilaya d’Alger, le lieutenant 

de police, Djilali Selim a 
expliqué que cette campagne 
visait à “prévenir les accidents 
de la circulation, en particulier 
pendant le mois sacré de 
Ramadhan où émergent 
d’autres facteurs liés au 
jeûne”.
Et de poursuivre “des 
orientations et des conseils 
seront fournis aux conducteurs 
de divers véhicules, tout en 
les exhortant à respecter le 
code de la route et éviter de 
commettre des infractions 
graves, à l’exemple de l’excès 
de vitesse, les manœuvres et 
les dépassements dangereux”.
Au cours de cette campagne, 
des dépliants seront distribués 
aux usagers de la route, 

contenant “des conseils et des 
indications pour une conduite 
sûre”.
Dans le cadre du plan de 
sécurité mis sur pied par les 
mêmes autorités au cours du 
mois sacré, des dispositifs 
de sécurité veilleront à la 

sécurisation des marchés, 
des mosquées et des espaces 
publics, mais également 
des lieux de divertissement 
et des stations de transport 
de voyageurs (routières, 
ferroviaires, de métro et de 
tramway).

RAMADHAN

La sûreté de wilaya d’Alger lance une campagne de 
sensibilisation sur la sécurité routière



Guerre en Ukraine 
Sergueï, collecteur de cadavres à Boutcha

Guerre en Ukraine 
La France et l’Allemagne expulsent des dizaines 

de diplomates russes

Secouriste devenu 
fossoyeur, cet Ukrainien 
a passé cinq semaines, 

jusqu’au départ des troupes 
russes, à ramasser des corps 
dans cette bourgade au nord-
ouest de Kiev. Il affirme avoir 
lui-même en avoir enterré « 
environ 240 » dans une fosse 
commune, selon le monde fr.
Le van de Sergueï Matuk n’a 
pas fini sa quête macabre. 
Derrière le pare-brise, un 
écriteau porte l’inscription « 
Cargo 200 », ce qui signifie 
que la fourgonnette transporte 
des cadavres – « Cargo 300 », 
c’est pour les blessés. Depuis 
le départ de l’armée russe, 
Sergueï et ses deux camarades 
masculins collectent les corps 
des morts à Boutcha.
La bourgade située dans 
l’agglomération de Kiev, 
au nord-ouest de la capitale 
ukrainienne, a été occupée 
par l’armée russe du 27 
février, trois jours après le 
déclenchement de la guerre, à 
l’aube du 31 mars, quand les 
derniers soldats de Moscou 
sont partis vers le nord. Mais 
depuis cinq jours, c’est aussi 
la ville de la région de Kiev 

où les forces ukrainiennes 
découvrent le nombre le plus 
élevé de civils tués pendant les 
semaines de guerre.
Les villes des faubourgs nord-
ouest sont ravagées. Irpine, 
Boutcha, Vorzel ou Hostomel 
ont été au cœur de la bataille 
pour la conquête de la capitale 
ukrainienne, qui s’est achevée 
par une défaite russe et un ordre 
de repli. Durant cinq semaines, 
depuis l’attaque de l’aéroport 
Antonov d’Hostomel le 
premier jour de la guerre, le 24 
février, jusqu’à la « libération 

» de la région annoncée le 
2 avril par le gouvernement 
ukrainien, les combats ont été 
intenses.
Bâtiments ravagés
La localité la plus détruite est 
sans nul doute Irpine, qui était 
la première ligne de défense 
ukrainienne et que l’armée 
de Moscou a intensément 
bombardée. Les forces russes 
y sont entrées à diverses 
reprises, au point de l’avoir 
presque conquise à la fin de la 
première semaine de guerre, 
avant de devoir se replier à 

chaque fois, au fil des contre-
offensives ukrainiennes, en 
direction de Boutcha. Près de 
la ligne de démarcation entre 
les deux villes, séparées par 
une rivière, les bâtiments sont 
ravagés, éventrés, calcinés.
Boutcha détient pour sa part le 
sinistre record, pour l’heure, 
du nombre de morts, selon 
les premières constatations 
du gouvernement ukrainien. 
Si, en théorie, d’un point de 
vue strictement militaire, ces 
morts – ou certains d’entre eux 
– pourraient avoir été victimes 

de l’artillerie des forces 
ukrainiennes défendant Kiev, 
puisque Boutcha constituait la 
première ligne russe, il s’avère 
que la majorité des victimes 
ont été tuées par l’occupant.
Serguei Matuk était aux 
premières loges puisqu’il a 
passé les cinq semaines de 
guerre à ramasser les corps 
des habitants de Boutcha. 
Il confirme avoir collecté, 
pour le compte des services 
municipaux, « environ 300 
personnes » au fil du temps. 
Selon le secouriste devenu 
fossoyeur, « environ 240 » 
d’entre elles ont enterrées 
par ses soins dans une fosse 
commune près de l’église 
Saint-André, les combats ne 
permettant pas d’accéder aux 
cimetières. Les autres ont été 
soit inhumés à la hâte dans 
des tombes individuelles 
creusées par les habitants eux-
mêmes, soit abandonnés à 
leur sort en attendant la fin du 
conflit. Le maire de Boutcha, 
Anatoly Fedorouk, a pour sa 
part affirmé qu’« environ 280 
personnes ont été enterrées 
dans des fosses communes ».

La décision prise dans les deux 
pays, qui gardent un canal de 
communication avec le Kremlin, 

marque un tournant. De son côté, la 
Lituanie contraint l’ambassadeur russe 
au départ, selon le monde fr.
Les décisions ont été dévoilées trois 
jours après la découverte de civils 
exécutés par les forces russes lors de 
leur retrait de la région de Kiev. Mais 
elles étaient en préparation bien avant, 
en concertation avec Washington et les 
capitales de l’Union européenne. La 
France et l’Allemagne ont annoncé, 
lundi 4 avril, l’expulsion de diplomates 
russes considérés comme des espions. 
Un total de 35 agents vont devoir 
quitter Paris, et 40, Berlin.
« Les activités [de ces personnels] sont 
contraires à nos intérêts de sécurité », a 
fait savoir la diplomatie française, dans 
un communiqué très succinct. D’après 
la ministre allemande des affaires 
étrangères, Annalena Baerbock, ces 
employés de l’ambassade de Russie 
à Berlin constituaient « une menace 
pour ceux et celles qui cherchent une 
protection chez nous ». « Nous ne le 
tolérerons plus », a-t-elle ajouté.

Par ailleurs, la Lituanie a décidé 
d’expulser l’ambassadeur russe à 
Vilnius « en réponse à l’agression 
militaire de la Russie contre l’Ukraine 
souveraine et aux atrocités commises 
par les forces armées russes ». Ces 
actes ont continué, lundi, à être 
dénoncés par les Occidentaux. A 
son tour, le président américain, Joe 
Biden, a réclamé un « procès pour 
crimes de guerre » et des « sanctions 
supplémentaires » contre Moscou. « 
Il faut qu’il rende des comptes », a-t-
il ajouté à propos de son ¬homologue 
russe, Vladimir Poutine, répétant qu’il 
le considérait comme un « criminel de 
guerre ».
« Actions d’espionnage »
Si elles marquent un tournant de 
la part de Paris et de Berlin, qui 
cherchent à maintenir un -canal de 
communication avec le Kremlin, ces 
expulsions d’agents russes ne sont 
pas les premières pour le continent. 
Les pays baltes ont annoncé, dès le 
début de l’invasion de l’Ukraine, le 
24 février, l’expulsion d’une dizaine 
de représentants diplomatiques, et 
Moscou a répliqué avec une ¬mesure 

similaire.
La Bulgarie a déclaré dix diplomates 
persona non grata dès le 18 mars. Le 22 
mars, la Pologne a acté l’expulsion de 
45 diplomates. « Nous détruisons avec 
force et conséquence les réseaux des 
agences de renseignement russes sur 
notre territoire, avait alors commenté le 
ministre de l’intérieur et coordinateur 
des services spéciaux, Mariusz 
Kaminski. Ce sont des personnes 
qui opèrent sous couvert d’un statut 
diplomatique, mais qui conduisent de 

fait des actions d’espionnage contre la 
Pologne. »
Mardi 29 mars, la Belgique, ¬l’Irlande 
et les Pays-Bas ont agi presque 
simultanément. Vingt et un espions 
présumés étaient ¬invités à quitter 
Bruxelles ; quatre, à quitter Dublin, 
tandis que le gouvernement de La Haye 
prévenait que 17 des 65 membres de 
l’ambassade russe, soupçonnés d’être 
des « officiers de renseignement », 
seraient expulsés du royaume.
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Au Mali comme en Ukraine, les responsables de crimes de guerre 
doivent être jugés

CORSE :

les discussions avec Paris reportées en raison des violences

En Hongrie, Viktor Orban écrase l’opposition aux législatives

L’armée malienne et 
des miliciens russes 
sont accusés d’avoir 

tués des centaines d’habitants 
de Moura, fin mars. Comme 
en Ukraine, des forces aux 
ordres de Vladimir Poutine 
sont impliquées. La Cour 
pénale internationale se doit 
d’enquêter et de traduire 
en justice les dirigeants 
incriminés, selon le monde fr.
 Certaines concomitances 
renforcent le caractère tragique 
de l’actualité. Au moment 
même où, dimanche 3 avril, à 
Boutcha, en Ukraine, étaient 
découverts des centaines de 
cadavres de civils après le 
départ de l’armée russe, un 
autre massacre était révélé : 
celui dont ont été victimes, 
entre le 27 et le 31 mars, 
des centaines d’habitants de 
Moura, un village situé au 
centre du Mali. Dans cette zone 
contrôlée par des djihadistes 
affiliés à Al-Qaida, les forces 

armées maliennes et des 
paramilitaires blancs identifiés 
comme appartenant au groupe 
russe Wagner ont, lors d’une 
opération antiterroriste, tué 
des centaines d’habitants.
Des soldats maliens et des 
miliciens russes ont rassemblé 
des hommes et procédé à des 
exécutions sommaires. Des 
fosses communes auraient 
été creusées par les villageois 
eux-mêmes. Ce scénario de 
l’horreur, recoupé par plusieurs 
sources, s’est soldé par la mort 
de « 203 combattants », selon 
le communiqué triomphant 
de l’armée malienne, qui se 
félicite d’avoir « procédé aux 
nettoyages systématiques 
de toute la zone ». Un bilan 
que l’ONG Human Rights 
Watch porte à « environ 
300 hommes civils, dont 
certains soupçonnés d’être des 
combattants islamistes ».
La résonance entre le 
massacre de Boutcha et 

celui de Moura ne se limite 
pas à leur simultanéité et 
à une logique comparable, 
qui évoque clairement des 
crimes de guerre. Elle tient 
à l’implication, dans les 
deux cas, de forces aux 
ordres de Vladimir Poutine, 
puisque sont avérés les liens 
de la milice Wagner avec 
le président russe. Seule 
différence notable : alors que 
les événements d’Ukraine sont 
amplement médiatisés, images 
et témoignages de journalistes 
à l’appui, ceux du Mali se sont 
déroulés sans aucun témoin 
extérieur. La présence du 
millier de mercenaires russes 
continue même d’être niée par 
les militaires putschistes au 
pouvoir à Bamako.
Logique de « nettoyage »
Tout se passe comme si le 
départ programmé des troupes 
françaises de l’opération « 
Barkhane » précipitait la 
fuite en avant autoritaire 

des militaires maliens et 
leur collaboration avec le 
régime russe. Le Mali, où des 
médias sont bâillonnés et les 
voix discordantes menacées, 
est en proie à un inquiétant 
déchaînement de violence. 
Recrudescence de la violence 
djihadiste d’un côté, massacres 
de civils perpétrés par l’armée 
malienne épaulée par Wagner 
de l’autre, avec un niveau de 
brutalité jamais atteint.
L’arrivée des mercenaires 
russes, connus pour leurs 
exactions en Libye et en 
Centrafrique, accélère une 
dérive marquée par une 
logique de « nettoyage ». 
Particulièrement alarmant 
apparaît le déferlement de 
ferveur patriotique que la junte 
malienne parvient à susciter 
à chaque « succès éclatant » 
des forces armées, dans un 
pays secoué depuis plus d’une 
décennie par le djihadisme et 
menacé d’éclatement.

En Afrique comme en 
Ukraine, les responsables de 
crimes de guerre doivent être 
jugés. La justice internationale 
doit être dotée de tous les 
moyens pour enquêter sur les 
massacres qui, en suscitant 
haine et désir de vengeance, ne 
font qu’alimenter une spirale 
de violence destructrice. 
Les exemples de l’ancien 
président du Liberia Charles 
Taylor, condamné à cinquante 
ans de prison en 2012 pour 
crimes contre l’humanité et 
crimes de guerre, ou celui de 
l’ancien président yougoslave 
Slobodan Milosevic, poursuivi 
pour crimes de guerre, crimes 
contre l’humanité et génocide, 
mort en 2006 en prison, 
montrent que des dirigeants 
impliqués dans de telles 
atteintes à la vie humaine 
peuvent être dûment traduits 
en justice.

La rencontre entre élus 
corses et gouvernement 
n’aura pas lieu vendredi. 

Macron a conditionné le 
dialogue au « retour à l’ordre », 
selon le monde fr.
Interrogé lundi 4 avril lors de 
la matinale de France Inter, 
Emmanuel Macron a sonné le 
glas de la rencontre qui devait 
se tenir vendredi 8 avril au 
ministère de l’intérieur destinée à 
ouvrir « un processus à vocation 
historique de discussions » 

entre l’Etat et la Corse, selon le 
compte-rendu établi le 16 mars 
à l’issue des réunions entre le 
ministre de l’intérieur, Gérald 
Darmanin, et les élus insulaires. 
La manifestation qui s’est tenue 
dimanche 3 avril à Ajaccio en 
« hommage » à Yvan Colonna, 
condamné à la perpétuité pour 
l’assassinat du préfet Claude 
Erignac en 1998, érigé en martyr 
de la cause nationaliste depuis 
son agression mortelle par un 
codétenu ex-djihadiste, a été la 

manifestation de trop.
Une nouvelle fois, après que 
toutes les familles nationalistes 
et leurs représentants, dont le 
président du conseil exécutif, 
Gilles Simeoni, eurent marché 
derrière une banderole « 
Statu francese assassinu »(« 
Etat français assassin »), elle 
s’est achevée aux abords de 
la préfecture par de violents 
affrontements avec les forces 
de l’ordre qui se sont poursuivis 
jusque tard dans la soirée. Cette 

fois, le président candidat a mis 
le holà. « Le calme et le retour à 
l’ordre sont un préalable à toute 
chose et ce que j’ai encore vu 
ce week-end est inacceptable, 
inacceptable, y compris avec 
des responsables politiques en 
tête de cortège, a condamné M. 
Macron. Donc il n’y aura pas de 
discussion avec des gens qui se 
comportent comme ça. »
Peu de temps après, par une 
lettre adressée au président de 
l’exécutif corse, M. Darmanin 

se disait « contraint de reporter 
la réunion de vendredi prochain 
». « A la lumière des deux 
dernières semaines, force est de 
reconnaître que les conditions 
d’un dialogue normalisé ne 
sont guère réunies », souligne le 
ministre de l’intérieur, rappelant 
que « près de 43 actions 
ou manifestations se sont 
déroulées, quasi toutes émaillées 
de débordements violents, en 
présence d’élus pourtant censés 
participer aux disc

Le Fidesz, le parti du 
premier ministre 
nationaliste, a 

largement devancé, dimanche, 
la coalition inédite, allant de 
la gauche à une formation 
issue de l’extrême droite, qui 
espérait le déloger après douze 
années de pouvoir, selon le 
monde fr.
Cette quatrième victoire 
d’affilée est la plus éclatante 
de toutes pour Viktor Orban. 
Dimanche 3 avril, le premier 
ministre nationaliste hongrois 
a largement remporté les 
législatives en écrasant la 
coalition inédite d’opposition, 
qui espérait le déloger après 
douze ans de pouvoir. « Le 
monde entier a pu voir qu’à 

Budapest le patriotisme a 
gagné. C’est notre message à 
l’Europe : nous ne sommes pas 
le passé, nous sommes l’avenir 
! », a fièrement lancé M. Orban 

à ses partisans réunis pour 
célébrer sa victoire devant 
un centre de conférence de 
Budapest, au bord du Danube.
« Cette victoire, on va s’en 

souvenir, car nous n’avons 
jamais eu autant d’adversaires, 
entre notre gauche nationale, 
la gauche internationale, les 
bureaucrates de Bruxelles, 
[le milliardaire américain 
d’origine hongroise] 
George Soros, les médias 
internationaux et même le 
président ukrainien », a-t-il 
précisé, grand sourire. Malgré 
sa proximité avec Vladimir 
Poutine, Viktor Orban n’a 
en effet nullement pâti des 
reproches publics adressés 
par Volodymyr Zelensky au 
sujet de son manque de soutien 
depuis le début du conflit.
Au contraire, sans avoir 
prononcé un mot en réaction 
aux exactions découvertes 

le même jour à Boutcha, en 
Ukraine, qui ont choqué le 
monde entier, M. Orban a 
remporté 53,19 % des voix, 
un score bien supérieur à ce 
que lui prédisaient tous les 
sondages.
Ce score impressionnant lui 
permet aussi de conserver 
sa majorité des deux tiers au 
Parlement, alors même que ses 
collaborateurs avaient estimé, 
après la fermeture des bureaux 
de vote, ne pas y croire. Ce 
seuil permet de modifier la 
Constitution, et M. Orban l’a 
utilisé régulièrement pour 
entériner les reculs de l’Etat 
de droit observés lors de ses 
précédents mandats.

Mercredi 06 Avril 2022

10 International SeybouSe Times



Mercredi 06 Avril 2022

12 Sport National

C’est ce mardi que le 
tirage au sort des 
quarts de finale de 

la Ligue des champions s’est 
déroulé au Caire. Avec un 
tirage simple composé de deux 
chapeaux de 1er et second du 
classement, ces quarts de finale 
connaitront de beaux derbys 
notamment pour les deux 
représentants algériens qui 
joueuront deux grosses équipes 
tunisienne et marocaine.

L’ESS affrontera l’EST

Terminant à la deuxième place 
du classement derrière le Raja, 
l’ESS était dans le second 
chapeau pour affronter une des 
équipes de tête de série. Héritant 
de l’Espérance de Tunis qui était 
dans le même groupe que le CRB, 
la formation Sétifienne jouera un 
derby qui s’annonce palpitant 
face à l’équipe tunisienne.

Al Ahly ou le Raja 
en demi-finale

Dans le cas d’une qualification 
pour les demi-finales, l’ESS 

affrontera le vainqueur du match 
entre Al Ahly (Egypte) et le Raja 
(Maroc). Il se pourrait donc que 
Sétif rejoue une nouvelle fois 
contre le Raja qui était dans le 
même groupe que l’Entente ou 
affronte le tenant du titre dans 
le cas où le représentant algérien 
parvient à se qualifier pour la 
demi-finale de la Ligue des 
Champions.

CRB-WAC
Tout comme l’ESS, le deuxième 
club algérien qualifié pour ses 

quarts à savoir le CRB, jouera 
un autre derby. Pendant que 
Sétif jouera face au voisin de 
l’Est, le Chabab affrontera le 
voisin de l’Ouest du Wydad 
de Casablanca. Un match 
inédit dans cette prestigieuse 
compétition.

Mamelodi Sundowns 
ou L’Atlético Petroleos 

de Luanda en demi
Si le Chabab parvient à 
décrocher son billet face au 
WAC en quart de finale, il 

affrontera le vainqueur du 
match Mamelodi Sundowns et 
L’Atlético Petroleos de Luanda. 
De possibles retrouvailles avec 
les sud-africains qui avaient 
déjà joués face au CRB la 
saison dernières dans la même 
compétition en phase de 
groupes. Un tirage qui semble 
déjà quelque peu plus clément 
comparé à celui de l’ESS qui 
croisera une solide équipe s’il 
décroche son billet pour les 
demis.

Djamel Belmadi va-t-il 
continuer avec les Verts ? 
Selon Salah Bey-Aboud, 

le chargé de communication 
de la Fédération algérienne de 
football, le sélectionneur national 
n’a toujours pas pris sa décision 
finale. 
Au lendemain du drame de Blida, 
Djamel Belmadi s’est envolé au 
Qatar, chez lui. L’occasion pour 
le coach de songer à son avenir 
avec les Fennecs. Une réflexion, 
qui n’a pas encore abouti, à en 
croire Salah Bey-Aboud.
« (Dimanche, ndlr), j’ai eu 
Belmadi au téléphone. Je pense 
qu’il n’a pas encore pris sa 
décision. Il est dans une période 
de réflexion. Il fait son bilan sur le 

dernier match contre le Cameroun, 
mais aussi sur ses trois dernières 
années à la tête de l’EN. D’un 
autre côté, le peuple algérien et 
les dirigeants souhaitent qu’il 
reste à la barre technique de la 
sélection nationale », confie le 
chargé de communication de la 
FAF au micro d’El Bilad Tv. 
« Il est très touché par cette 
élimination. Si l’on suit sa 
philosophie, on peut dire que 
pour lui l’aventure est terminée. 
Ça reste ouvert. Lui-même l’a 
dit en conférence de presse qu’il 
prendra le temps de réflexion 
qu’il faut, avant de prendre sa 
décision. On espère une décision 
qui va convaincre tout le monde 
», conclut-il.

EN :
Salah Bey-Aboud, «Belmadi est en période de réflexion»

1/4 de finale de la LDC :
L’ESS et le CRB connaissent leurs adversaires
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L’attaque de l’AC Milan ne répond plus

PSG :
La réponse hilarante de Neymar face aux critiques

Guerre en Ukraine, CdM :
La Russie fait machine arrière avec le TAS face à la FIFA

Resté muet face à Bologne 
hier soir, l’AC Milan a 
manqué l’occasion de 

maintenir une confortable avance 
en Serie A. Cette rencontre 
illustre bien les problèmes du 
moment. Toujours leader pour 
un point devant Naples, le club 
lombard éprouve de grosses 
difficultés offensives depuis un 
mois et voit ses concurrents le 
talonner à nouveau.
Ce matin, l’AC Milan s’est 
réveillé et a vu son nom en haut du 
classement de la Serie A. De quoi 
avoir le sourire mais la question 
que tout le monde se pose en Italie 
est : «pour combien de temps ? 
» L’avance des Rossoneri fond 
comme neige au soleil. Il n’y a 
plus qu’un petit point sur Naples. 
La victoire dans le derby face à 
l’Inter semble loin maintenant et 
le nul concédé contre Bologne (0-
0) à San Siro ce lundi en clôture 
de la 31e journée matérialise le 
gros problème des Lombards 
depuis plus d’un mois. Ils ne 
parviennent plus à marquer.
lundi, malgré 33 tirs dont 7 
cadrés, les Milanais n’ont pas 
réussi à tromper la défense des 
Rossoblù. Il aurait fallu pour cela 
être plus calme, plus réfléchi dans 

les 30 derniers mètres, se montrer 
moins maladroit mais ni Giroud 
et ni Messias, qui ont débuté dans 
le onze, n’y sont parvenus, pas 
plus que les entrants Ibrahimovic 
ou encore Rebic. Le mal est très 
profond comme vient le rappeler 
cette terrible statistique publiée 
dans la Gazzetta dello Sport ce 
mardi matin.

Une terrible inefficacité 
offensive

Sur les six derniers matchs toutes 
compétitions confondues, l’AC 
Milan n’a marqué que quatre fois 
en tout de même 103 tentatives. 
«L’analyse du match est facile, 
assurait pourtant Pioli après la 
rencontre. On n’a pas trouvé notre 
jeu, la lumière, la dernière passe, 
beaucoup de ballons auraient pu 
être mieux joués... énumérait 
avec regret le technicien italien. 
On s’est retrouvé face à une 

équipe qui a très bien défendu. Ce 
genre de match, si on le débloque, 
tout devient plus facile sinon c’est 
compliqué.»
Les Milanais ont semblé 
nerveux également, comme 
si quelque chose clochait. Le 
problème est autant d’ordre 
collectif qu’individuel. Si les 
56 buts inscrits depuis le début 
du championnat n’ont rien 
d’infamant (4e attaque de Serie A 

à égalité avec Naples, le Hellas et 
Sassuolo), aucun grand buteur ne 
s’est affirmé depuis le début de la 
saison. Meilleurs réalisateurs de 
l’AC Milan avec 11 buts chacun 
(TTC), Olivier Giroud et Rafael 
Leão n’ont plus marqué dans leur 
club depuis respectivement le 6 
mars et le 25 février.

De mauvais augure pour 
le sprint final

Pour Ibrahimovic, longtemps 
blessé il est vrai, il faut carrément 
remonter au 9 janvier pour revoir 
son 8e et dernier but de la saison. 
Les autres joueurs offensifs ne 
parviennent pas non plus à tirer 
leur épingle du jeu. Brahim Diaz, 
Junior Messias et Ante Rebic 
cumulent 12 buts à eux trois. 
«La performance était bonne. Il y 
avait de l’énergie et de la qualité 
jusqu’aux 20 derniers mètres. Là, 
il nous a manqué quelque chose; 
Nous construisons beaucoup 
mais nous faisons peu. Et il faut 
être plus efficace dans la surface 
de réparation», prévenait enfin 
un Pioli encore optimiste. «Le 
prochain (match) sera meilleur.» 
Il n’y aura pas le choix car c’est le 
premier Scudetto du Milan depuis 
2011 qui se joue.

Buteur lors de la large 
victoire parisienne face 
à Lorient dimanche soir 

(5-1), l’ailier du PSG Neymar 
a voulu répondre avec ironie à 
ses détracteurs via les réseaux 
sociaux. Notamment à ceux 
qui ont critiqué son hygiène 
de vie. Le Brésilien de 30 ans 
a publié lundi soir sur son 
compte un Instagram une vidéo 

du match face aux Merlus dans 
laquelle il met un petit pont au 
Lorientais Fabien Lemoine avec 
un commentaire. « J’étais bourré 
voilà pourquoi c’est passé… 
comme ils disent », a écrit le 
joueur de la Seleçao avec un 
emoji mort de rire. Le Parisien 
a inscrit dimanche son septième 
but en 22 matches avec le club 
de la capitale cette saison.

La Russie se rétracte à moitié. 
Alors qu’elle avait saisit le 
Tribunal Arbitral du Sport 

(TAS) pour contester la décision 
de la FIFA et de l’UEFA d’exclure 
les sélections et les équipes russes 
de toutes leurs compétitions, la 
Fédération russe de football (FUR) 
avait été déboutée par la justice 
sportive dans les deux cas.
Ce mardi, le TAS a annoncé, par 
le biais d’un communiqué, que 
la FUR avait retiré le 30 mars 
dernier son recours déposé contre 
l’instance dirigeante du football 
mondial. Ce qui veut dire que les 
Russes acceptent que la Sbonaïa 
soit exclue de la Coupe du monde 
2022. En revanche, la Russie 
maintient sa procédure concernant 
l’UEFA. « Aucun calendrier 
procédural n’a été établi pour 
l’instant », précise le TAS.
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AMAZON :
L’incroyable commande américaine d’Ariane 6

Le géant américain e géant américain 
commande 18 lancements commande 18 lancements 
d’Ariane 6 pour mettre d’Ariane 6 pour mettre 

en orbite sa constellation en orbite sa constellation 
Kuiper, concurrente du Starlink Kuiper, concurrente du Starlink 
de SpaceX. Une preuve de de SpaceX. Une preuve de 
confiance énorme pour le confiance énorme pour le 
lanceur européen, récemment lanceur européen, récemment 
affaibli par le double jeu affaibli par le double jeu 
allemand.allemand.
Le monde à l’envers... Quelques Le monde à l’envers... Quelques 
jours après le coup de poignard jours après le coup de poignard 
dans le dos de l’allemand OHB, dans le dos de l’allemand OHB, 
qui poussait la Commission qui poussait la Commission 
européenne à lancer ses européenne à lancer ses 
satellites Galileo avec SpaceX satellites Galileo avec SpaceX 
plutôt qu’Arianespace, c’est le plutôt qu’Arianespace, c’est le 
géant américain Amazon qui géant américain Amazon qui 
fait définitivement décoller fait définitivement décoller 
Ariane 6, en lui offrant la Ariane 6, en lui offrant la 
plus grosse commande de son plus grosse commande de son 
histoire. En marge du salon histoire. En marge du salon 
Space Symposium de Colorado Space Symposium de Colorado 
Springs, près de Denver Springs, près de Denver 
(Colorado), le groupe de Jeff (Colorado), le groupe de Jeff 
Bezos a annoncé mardi 5 avril Bezos a annoncé mardi 5 avril 
la commande de 18 lancements la commande de 18 lancements 
d’Ariane 64, la version la plus d’Ariane 64, la version la plus 
puissante du nouveau lanceur puissante du nouveau lanceur 
lourd européen Ariane 6. Ces lourd européen Ariane 6. Ces 
lancements permettront de lancements permettront de 
mettre sur orbite une partie mettre sur orbite une partie 
des 3.236 satellites de la future des 3.236 satellites de la future 
constellation Kuiper d’Amazon, constellation Kuiper d’Amazon, 
destinée à apporter le haut débit destinée à apporter le haut débit 
partout dans le monde. Le reste partout dans le monde. Le reste 
des lancements sera réparti des lancements sera réparti 
entre la fusée Vulcan d’ULA, entre la fusée Vulcan d’ULA, 
la coentreprise entre Lockheed la coentreprise entre Lockheed 
Martin et Boeing, qui effectuera Martin et Boeing, qui effectuera 
38 lancements, et le lanceur 38 lancements, et le lanceur 
New Glenn de Blue Origin, le New Glenn de Blue Origin, le 
groupe spatial de Jeff Bezos, groupe spatial de Jeff Bezos, 
sélectionné pour 12 tirs plus 15 sélectionné pour 12 tirs plus 15 
en option.en option.

Ce contrat géant est un énorme Ce contrat géant est un énorme 
soulagement pour Arianespace. soulagement pour Arianespace. 
Le groupe était confronté à Le groupe était confronté à 
un redoutable effet de ciseau: un redoutable effet de ciseau: 
d’un côté, l’ indisponibilité des d’un côté, l’indisponibilité des 
lanceurs russes Soyouz, que le lanceurs russes Soyouz, que le 
groupe européen devait tirer à groupe européen devait tirer à 
neuf reprises cette année ; de neuf reprises cette année ; de 
l’autre, la fin de développement l’autre, la fin de développement 
poussive d’Ariane 6, dont le poussive d’Ariane 6, dont le 
premier vol, toujours annoncé premier vol, toujours annoncé 
fin 2022, pourrait glisser à 2023. fin 2022, pourrait glisser à 2023. 
Concrètement, Arianespace Concrètement, Arianespace 
se retrouve en manque de se retrouve en manque de 
lanceurs disponibles: Soyouz lanceurs disponibles: Soyouz 
n’est plus là ; Ariane 5, en fin n’est plus là ; Ariane 5, en fin 
de vie, affiche complet pour de vie, affiche complet pour 
ses 5 derniers vols ; et Ariane ses 5 derniers vols ; et Ariane 
6 n’est pas encore disponible 6 n’est pas encore disponible 
pour prendre le relais. La méga-pour prendre le relais. La méga-
commande d’Amazon redonne commande d’Amazon redonne 
un coup de boost à toute la un coup de boost à toute la 
filière européenne, dont le filière européenne, dont le 
soutien à Ariane 6 commençait soutien à Ariane 6 commençait 
à s’effriter, notamment en à s’effriter, notamment en 
Allemagne. "Ce contrat, le Allemagne. "Ce contrat, le 
plus important que nous ayons plus important que nous ayons 
jamais signé, constitue un jamais signé, constitue un 
grand moment dans l’histoire grand moment dans l’histoire 
d’Arianespace, assure son d’Arianespace, assure son 
président exécutif Stéphane président exécutif Stéphane 
Israël. [Il] marque un succès Israël. [Il] marque un succès 
décisif pour le programme décisif pour le programme 
Ariane 6 et toute sa chaîne de Ariane 6 et toute sa chaîne de 
valeur en Europe."valeur en Europe."
Plan de charge assuréPlan de charge assuré
Le succès devrait également Le succès devrait également 
calmer les ardeurs de certains calmer les ardeurs de certains 
acteurs européens qui cachaient acteurs européens qui cachaient 
de moins en moins bien leur de moins en moins bien leur 
manque de soutien à Ariane manque de soutien à Ariane 
6, comme l’allemand OHB. 6, comme l’allemand OHB. 
Comme dévoilé par Challenges, Comme dévoilé par Challenges, 
l’ industriel brêmois, pourtant l’industriel brêmois, pourtant 
actionnaire d’Arianespace actionnaire d’Arianespace 

et fournisseur de premier et fournisseur de premier 
plan d’Ariane 6, avait fait du plan d’Ariane 6, avait fait du 
lobbying ces dernières semaines lobbying ces dernières semaines 
auprès de la Commission auprès de la Commission 
européenne pour faire lancer les européenne pour faire lancer les 
prochains satellites Galileo par prochains satellites Galileo par 
SpaceX, et non par Ariane 6. SpaceX, et non par Ariane 6. 
"Le contrat Amazon, sur lequel "Le contrat Amazon, sur lequel 
nous travaillions depuis deux nous travaillions depuis deux 
ans, montre qu’Ariane 6 est la ans, montre qu’Ariane 6 est la 
fois adaptée techniquement au fois adaptée techniquement au 
marché, et attractive en termes marché, et attractive en termes 
de coûts, assure à Challenges de coûts, assure à Challenges 
Philippe Baptiste, président Philippe Baptiste, président 
du CNES, l’agence spatiale du CNES, l’agence spatiale 
française. On peut espérer que française. On peut espérer que 
cette bonne nouvelle remette cette bonne nouvelle remette 
toute la filière européenne toute la filière européenne 
derrière Ariane 6. Le recours derrière Ariane 6. Le recours 
à SpaceX pour Galileo à SpaceX pour Galileo 
équivaudrait à faire entrer le équivaudrait à faire entrer le 
loup dans la bergerie. Ce serait loup dans la bergerie. Ce serait 
une faute politique majeure."une faute politique majeure."
Le contrat Amazon est Le contrat Amazon est 
d’autant plus précieux qu’ il d’autant plus précieux qu’il 
va permettre d’assurer le plan va permettre d’assurer le plan 
de charge d’Ariane 6 pendant de charge d’Ariane 6 pendant 
plusieurs années. En gros, la plusieurs années. En gros, la 
commande d’Amazon assure commande d’Amazon assure 
six lancements par an à Ariane six lancements par an à Ariane 
6 pendant trois  ans. Avec les 6 pendant trois  ans. Avec les 
4 lancements institutionnels 4 lancements institutionnels 
garantis par l’Europe au lanceur garantis par l’Europe au lanceur 
d’Arianespace, à l’ issue d’un d’Arianespace, à l’issue d’un 
bras de fer mémorable, Ariane bras de fer mémorable, Ariane 
6 pourra atteindre facilement 6 pourra atteindre facilement 
une cadence supérieure à 10 tirs une cadence supérieure à 10 tirs 
par an, un niveau d’activité qui par an, un niveau d’activité qui 
lui permettra une compétitivité lui permettra une compétitivité 
bien plus forte que les 7 tirs bien plus forte que les 7 tirs 
annuels prévus ces derniers annuels prévus ces derniers 
temps. Le contrat Amazon temps. Le contrat Amazon 
permettra également d’étrenner permettra également d’étrenner 
une version musclée d’Ariane une version musclée d’Ariane 
6: 16 des 18 lancements seront 6: 16 des 18 lancements seront 

effectués avec les nouveaux effectués avec les nouveaux 
boosters (étages latéraux à boosters (étages latéraux à 
poudre) P120C+, plus puissants poudre) P120C+, plus puissants 
que les P120 actuels. que les P120 actuels. 
Comment expliquer la Comment expliquer la 
commande monumentale commande monumentale 
d’Amazon (83 lancements en d’Amazon (83 lancements en 
tout, entre Ariane 6, Vulcan tout, entre Ariane 6, Vulcan 
et New Glenn)? La réponse et New Glenn)? La réponse 
est simple: Jeff Bezos veut est simple: Jeff Bezos veut 
absolument rattraper son absolument rattraper son 
retard sur ses concurrents, retard sur ses concurrents, 
notamment la constellation notamment la constellation 
Starlink de SpaceX. Le groupe Starlink de SpaceX. Le groupe 
d’Elon Musk, qui a l’avantage d’Elon Musk, qui a l’avantage 
d’exploiter un lanceur fiable d’exploiter un lanceur fiable 
et ultra low-cost (Falcon 9), et ultra low-cost (Falcon 9), 
a déjà placé plus de 2.000 a déjà placé plus de 2.000 
satellites Starlink en orbite. Son satellites Starlink en orbite. Son 
challenger OneWeb a quant à challenger OneWeb a quant à 
lui 628 satellites déployés, soit lui 628 satellites déployés, soit 
les deux tiers de sa constellation les deux tiers de sa constellation 
finale. Bezos, lui, n’a pas encore finale. Bezos, lui, n’a pas encore 
commencé ses lancements: commencé ses lancements: 
les deux premiers satellites de les deux premiers satellites de 
Kuiper, des prototypes, doivent Kuiper, des prototypes, doivent 
décoller au quatrième trimestre décoller au quatrième trimestre 
2022 sur des micro-lanceurs 2022 sur des micro-lanceurs 
RS1 de la start-up américaine RS1 de la start-up américaine 
ABL Systems.ABL Systems.
Amazon sature le marchéAmazon sature le marché
Pour accélérer le tempo, Pour accélérer le tempo, 
Amazon a choisi de frapper Amazon a choisi de frapper 
fort. Plutôt que de confier tous fort. Plutôt que de confier tous 
les lancements à son propre les lancements à son propre 
lanceur lourd, New Glenn, lanceur lourd, New Glenn, 
dont la date d’entrée en service dont la date d’entrée en service 
reste très incertaine (2023?), reste très incertaine (2023?), 
Bezos a choisi de commander Bezos a choisi de commander 
des lancements chez les grands des lancements chez les grands 
acteurs occidentaux de la place, acteurs occidentaux de la place, 
excepté SpaceX évidemment. excepté SpaceX évidemment. 
Le choix du lanceur Vulcan Le choix du lanceur Vulcan 
d’ULA était assez logique: d’ULA était assez logique: 
celui-ci est propulsé par le celui-ci est propulsé par le 

moteur BE-4, fabriqué par Blue moteur BE-4, fabriqué par Blue 
Origin, le groupe spatial de Origin, le groupe spatial de 
Bezos.  Le choix d’Ariane 6 Bezos.  Le choix d’Ariane 6 
était moins évident à première était moins évident à première 
vue. Mais le lanceur européen vue. Mais le lanceur européen 
avait plusieurs avantages: avait plusieurs avantages: 
des créneaux de lancement des créneaux de lancement 
disponibles ; un dernier étage disponibles ; un dernier étage 
réallumable qui lui permet réallumable qui lui permet 
d’être parfaitement adapté au d’être parfaitement adapté au 
lancement de constellations ; lancement de constellations ; 
et un besoin d’annoncer des et un besoin d’annoncer des 
nouvelles positives, dans un nouvelles positives, dans un 
contexte d’ "Ariane 6 bashing" contexte d’"Ariane 6 bashing" 
assez intense. Bezos, en assez intense. Bezos, en 
commandant 18 tirs d’un coup, commandant 18 tirs d’un coup, 
a très probablement obtenu un a très probablement obtenu un 
bon prix d’Arianespace.bon prix d’Arianespace.
Désormais, la filière européenne Désormais, la filière européenne 
va devoir transformer l’essai. va devoir transformer l’essai. 
"Il faut absolument réussir "Il faut absolument réussir 
le premier tir d'Ariane 6, et le premier tir d'Ariane 6, et 
mener à bien la montée en mener à bien la montée en 
cadence rapide qui permettra cadence rapide qui permettra 
d’honorer nos engagements", d’honorer nos engagements", 
pointe Philippe Baptiste. Si pointe Philippe Baptiste. Si 
beaucoup doutent de la capacité beaucoup doutent de la capacité 
d’ArianeGroup à tenir son d’ArianeGroup à tenir son 
objectif d’un premier vol fin objectif d’un premier vol fin 
2022, le président du CNES 2022, le président du CNES 
affirme toujours y croire. "Il y affirme toujours y croire. "Il y 
a bien sûr des risques, il faut a bien sûr des risques, il faut 
que tous les tests se passent que tous les tests se passent 
parfaitement, notamment les parfaitement, notamment les 
tests combinés (lanceur et pas tests combinés (lanceur et pas 
de tir) à Kourou, assure-t-il. de tir) à Kourou, assure-t-il. 
Mais un premier vol fin 2022 Mais un premier vol fin 2022 
reste notre objectif, et je peux reste notre objectif, et je peux 
vous dire que tout le monde est vous dire que tout le monde est 
ultra-motivé pour y parvenir, ultra-motivé pour y parvenir, 
dans un contexte où on ne peut dans un contexte où on ne peut 
plus compter sur Soyouz." plus compter sur Soyouz." 
ArianeGroup ne le sait que trop: ArianeGroup ne le sait que trop: 
sur le premier vol d’Ariane 6, sur le premier vol d’Ariane 6, 
l’échec n’est pas une option.l’échec n’est pas une option.

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS

WILAYA DE SKIKDA

MISE EN DEMEURE N°01 
LE ENTREPRISE EGTPH HAMOUDI SALIM- ADRESSE/ CITE RAMOULA BD

ELAZIZ-COLLO – SKIKDA-
RELATIVE AU PROJET 16 : RÉHABILITATION DU CC RELIANT CW 06 -

ZITTAREN SUR 3,4 KMS, COMMUNE SIDI MEZGHICHE

Budget d'état Intitulé : Entretien des chemins communaux sur 48.90 KM (TRANCHE 
2020) N° NE : 5.535.1.262.121.20.01 
Marché N°: 197/2021.
Intitulé : PROJET 16 : RÉHABILITATION DU CC RELIANT CW 06 - ZITTAREN 
SUR 3,4 KMS, COMMUNE SIDI MEZGHICHE
Entreprise de réalisation : EGTPH HAMOUDI SALIM- ADRESSE/ CITE 
RAMOULA BD ELAZIZ-COLLO – SKIKDA- 
-Vu le marché n°197/2021, approuvé 29/12/2021 relatif au PROJET 16 : 
RÉHABILITATION DU CC RELIANT CW 06 - ZITTAREN SUR 3,4 KMS, 
COMMUNE SIDI MEZGHICHE. Conclu avec EGTPH HAMOUDI SALIM- 
ADRESSE/ CITE RAMOULA BD ELAZIZ-COLLO - SKIKDA- et la direction 
des travaux publics de la wilaya de SKIKDA ADRESSE/ POLE ADMINISTRATIF 
ISSA BOUKERMA-SKIKDA-.
- Vu l'ODS de démarrage des travaux notifié à l'entreprise le 30/12/2021. 
- Vu l'ouverture du chantier le 11/01/2022. 
- Suite à notre envoi N° 321 du : 18/01/2022 pour le démarrage des travaux.
- Suite à notre envoi N° 598 du : 25/01/2022 pour le démarrage des travaux. 
- Suite à notre envoi N° 1470 du : 08/02/2022 pour le démarrage des travaux.
- Suite à notre envoi N° 1850 du : 21/02/2022 pour le démarrage des travaux.
- Vu le non respect des engagements arrêtés lors de la réunion tenue le 21/02/2022 au 
siège de la DTP. 
-Suite à notre envoi N° 1850 du : 28/02/2022 pour le démarrage des travaux. 
- Vu l'abondant total du chantier.

L’entreprises : EGTPH HAMOUDI SALIM- ADRESSE/ CITE RAMOULA BD 
ELAZIZ-COLLO – SKIKDA- est mise en demeure de démarrer les travaux et de 
renforcer sous dizaine (10) jours le chantier par les moyens humains et matériels et 
d'achever l'ensemble des travaux du projet dans les meilleurs délais.
Faute de quoi, les mesures correctives prévues par la réglementation en vigueur 
seront prises à son encontre.

LA DIRECTRICE
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En Bref...Logan Paul dépense 5,4 millions de dollars 
pour une carte Pokémon, le nouveau record 

du monde

Arc : il faut attendre l’été pour les nouvelles 
cartes graphiques Intel pour PC de bureau

L’association Entourage(France) a 

créé un personnage sans-abri dans le  

métavers. L’idée de cette initiative 

est d’alerter sur l’isolement des 

personnes les plus précaires dans la 

vie réelle.

Will, le fameux SDF virtuel, se 

trouve au 3,1 Génésis Plaza à 

Decentraland, l’une des plateformes 

de  réalité virtuelle du métavers. Le 

personnage « pourra échanger avec 

les personnes qui viendront à sa 

rencontre », a expliqué Jean-Marc 

Potdevin, président et cofondateur 

du réseau Entourage. « Il les incitera 

à aller dans la vraie vie et à utiliser 

notre application. »

Prendre soin les uns des autres dans 

le réel

Will sera également mis en scène 

dans un film publicitaire diffusé sur 
les réseaux sociaux et à la télévision. 

Objectif de l’association : interpeller 

le grand public sur le développement 

des technologies, qui peuvent 

affecter les interactions sociales, 

notamment avec les personnes les 

plus  précaires.

« Avant d’accélérer la virtualisation 

de nos interactions sociales, ne 

devrions-nous pas prendre soin les 

uns des autres dans notre monde 

réel? », s’interroge le réseau 

Entourage dans un communiqué. 

« En allant à la rencontre de toutes 

les personnes qui sont seules et 

isolées et qui se trouvent seulement 

à quelques mètres de nous ? »

Contraction de méta et univers, le 

métavers est un univers parallèle 

accessible grâce à des lunettes de 

réalité augmentée ou virtuelle (AR 

ou VR) et parfois décrit comme 

l’avenir d’Internet. Il suscite 

l’intérêt des grandes marques qui y 

investissent des millions, voire des 

dizaines de millions d’euros.

Logan Paul a de nouveau 
fait des siennes dans 
le monde fascinant des 

cartes Pokémon. Cette fois-ci, 
le Youtubeur a fait fort puisqu’il 
a décroché le record du monde 
de la carte la plus chère. En 
effet, il a dépensé pas moins de 
6 millions de dollars, soit 5,4 
millions d’euros, pour obtenir 
une carte Pikachu extrêmement 
rare. Qu’il décide depuis de 
porter autour du cou.
Si le renouveau spectaculaire 
des cartes Pokémon s’essouffle 
quelque peu auprès du grand 
public, ces dernières continuent 
de faire des vagues auprès des 
initiés. Une popularité que le 
marché doit en grande partie 
aux influenceurs qui en ont fait 
leur fonds de commerce, dont 
le désormais très célèbre Logan 
Paul. Habitué des polémiques 
sur le web, le Youtubeur s’est 
récemment reconverti en grand 
gourou des cartes Pokémon, 

jusqu’à dépenser plusieurs 
millions de dollars dans ses 
acquisitions.
Mais cette fois, il a poussé 
le curseur encore plus loin 
puisqu’il est aujourd’hui 
détenteur du record du monde 
de la carte Pokémon la plus 
chère selon le Guinness Book 
of World Records. Un titre 
qui lui a coûté la bagatelle 
de 6 millions de dollars (5,4 
millions d’euros). Pour ce prix, 
il repart tout de même avec une 

carte Pikachu (heureusement) 
très rare, possiblement la plus 
rare disponible à ce jour. Au 
total, il n’en existerait qu’une 
quarantaine autour du globe. 
Elle a obtenu le score de GEM 
Mint 10 par PSA, la société 
officielle de classification des 
cartes.

LOGAN PAUL ACHÈTE 
UNE CARTE PIKACHU À 6 
MILLIONS DE DOLLARS

Pourtant, il y a de quoi se 
demander si la carte vaut 

réellement ce prix. Nous serions 
tentés de répondre non, mais il 
faut comprendre que Logan 
Paul n’achète pas que la carte : 
il achète également la visibilité 
qu’elle lui procure. En effet, ce 
n’est pas la première fois que 
le Youtubeur met des millions 
sur la table pour des cartes 
Pokémon. En début d’année, 
celui-ci s’est notoirement fait 
arnaquer de 3 millions d’euros 
en recevant de fausses cartes.
Mais l’engouement que 
génèrent ces achats lui permet 
très probablement de les 
rentabiliser. Sans compter sur 
le fait que cette fameuse carte 
Pikachu sera très certainement 
revendue encore plus cher d’ici 
quelques semaines ou mois, le 
temps que Logan Paul ait fini 
de l’exposer autour de son cou, 
comme il l’a fait lors de la 38e 
édition de la compétition de 
catch WrestleMania.

Si Intel a dévoilé les détails de 
ses cartes graphiques pour PC 
portables, il faudra patienter 
pour que le géant des semi-
conducteurs en dise plus sur 
sa gamme de cartes pour PC 
de bureau. Et c’est au même 
moment que sa technologie 
de mise à l’échelle XeSS sera 
activée.
C’est par les PC portables 
qu’Intel commence son aventure 
avec les puces graphiques 
dédiées (dGPU), mais le géant 
ne sera pas en reste en ce qui 
concerne les PC de bureau. Lors 
de sa conférence, il a aussi dévoilé 
une vidéo d’aguichage pour ses 
« gros » GPU. Des puces qui 
devraient être similaires à celles 
des PC portables, mais choisies 
pour supporter au mieux de plus 
hautes fréquences – et donc de 
bien plus hautes dissipations 
thermiques.
Le design de référence présenté 
par Intel ne renseigne pas sur 
le mode de distribution : Intel 
va-t-il uniquement passer 
par des partenaires (Asus, 
EVGA, Sapphire, etc.), vendre 
uniquement sous sa marque 
ou bien faire un mix des deux 
comme AMD et Nvidia ? À 

ces questions de distribution, 
se posent aussi celles des 
déclinaisons des GPU et de leur 
« recette » : fréquences, RAM, 
etc. Il faudra ainsi attendre le 
début de l’été pour avoir plus 
de détails dans ce retour d’Intel 
dans les cartes dédiées – après 
l’échec de l’i740... il y 24 ans !
L’été sera aussi le moment où 
Intel activera le XeSS, à la 
fois sur ces cartes pour PC de 
bureau, mais aussi pour les Arc 
3/5/7 qui devraient déjà être en 
vente – depuis début avril pour 
les Arc 3. La technologie XeSS 
est une méthode d’amélioration 
des performances par la mise 
à l’échelle (upscaling). À la 
manière du DLSS de Nvidia 
et du FSR d’AMD, il s’agit de 
calculer des scènes en moindre 
définition que la définition cible 
de l’écran (par exemple en 720p 
pour un écran en 1080p) et 
d’améliorer l’image a postériori 
via des algorithmes IA.
Une technologie qui a fait ses 
preuves – notamment chez 
Nvidia – et qui pourrait permettre 
à Intel de briller, si ses nouvelles 
unités de calculs matriciels (liés 
à l’IA) sont au niveau.
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Un programme 
a été lancé par 
la Fédération 

française d’échecs pour 
comprendre comment ce 
jeu millénaire pourrait 
aider les enfants atteints 
de certains troubles.
Une image élitiste colle 
à la peau des échecs. 
Pourtant ce jeu de stratégie 
pourrait apporter une aide 
considérable à des enfants 
handicapés. En effet, cette 
pratique millénaire aurait 
un impact positif auprès 
des enfants touchés par 
des troubles autistiques, 
dys et TDAH.
Dans cette optique, la 
Fédération française 
d’échecs (FFE) a lancé 
en mars un programme 
pour comprendre, grâce 
à la science, comment les 
échecs apporteraient des 
bienfaits à ces enfants. Un 
programme qui doit durer 

trois ans. Des résultats 
positifs permettraient 
d’intégrer ce jeu à la 
stratégie médicamenteuse 
comme le précise Le 
Parisien (source 1).
S’ouvrir aux autres
«Nous avons remarqué 
que jouer aux échecs 
pour un enfant autiste, 
dys ou avec des troubles 
de l’attention avec ou 
sans hyperactivité peut 
avoir des effets positifs 
en termes relationnel, de 
repérage dans l’espace, 
de concentration, de 
sociabilisation car, assez 
naturellement, ils vont 
s’ouvrir plus facilement 
aux autres», détaille 
Franck Droin, président 
de la commission Santé, 
social et handicap de 
la Fédération française 
des échecs interrogé par 
Handicap.fr (source 2).
Alors, pour mieux 

comprendre l’impact 
des échecs auprès de 
ces enfants, des groupes 
de quatre enfants ont 
été formés dans quatre 
spécialisés situés en Ile-
de-France et en Guyane 
comme le rapporte le 
Parisien. Les éducateurs 
de ces établissements ont 
été formés par le maître 
d’échecs Emmanuel 
Neiman. Mission ? 
Enseigner les échecs 
grâce à 30 sessions 
hebdomadaires d’une 
heure.
«Il y a un enjeu de 
déstigmatisation»
Un suivi médical 
permettra de déterminer 
si la concentration et 
la mémoire des enfants 
connaît une amélioration. 
Le Parisien précise que 
deux centres filmeront les 
enfants pour observer leur 
mobilité et l’évolution de 

leur comportement.
«Il y a un enjeu de 
déstigmatisation, au-delà 
des éléments de preuve 
recherchés. (…) Nous 
voulons comprendre 
comment les échecs font 
appel aux ressources 
cognitives, peuvent 
impacter la santé de 
personnes lourdement 

handicapées, rompre leur 
isolement et favoriser 
l’inclusion», précise 
Maurice Bensoussan, 
président de la Société 
française de psychiatrie et 
membre de la commission 
Santé, social et handicap 
de la FFE, cité par Le 
Parisien. 

Une nouvelle étude 
américaine insiste 
sur le fait q’une 

bonne hydratation pourrait 
protéger notre cœur à long 
terme. Explications.
Nous perdons en moyenne 
2 à 2,5 litres d’eau par jour 
(près d’un litre et demi du 
fait des urines et le reste du 
fait de la sueur, des selles 
et de la respiration). D’où 
l’importance de s’hydrater 
suffisamment pour maintenir 
l’équilibre de l’organisme. 
Une récente étude publiée 
dans l’European Heart 
Journal (source 1) et menée 
par le National Heart, Lung, 
and Blood Institute dévoile 
uneraison supplémentaire 
de surveiller ses apports 
en eau tout au long de 
la journée.Ses résultats 
montrent qu’une hydratation 
suffisante, tout au long de la 
vie, préserve les fonctions 
cardiovasculaires et diminue 
le risque de développer une 
insuffisance cardiaque. 
Notre étude suggère que 

le maintien d’une bonne 
hydratation peut empêcher 
ou au moins ralentir les 
altérations du cœur qui 
conduisent à une insuffisance 
cardiaque, explique le Dr 
Natalia Dmitrieva, co-
auteure de l’étude.
Comment expliquer ce 
phénomène ?
Les personnes qui 
ne s’hydratent pas 
suffisamment présentent 
de fortes concentrations de 

sodium sérique dans leur 
organisme. En conséquence, 
pour essayer de conserver le 
peu d’eau dont il dispose, 
leur corps active des 
processus qui favorisent 
le développement de 
l’insuffisance cardiaque.
Pour parvenir à cette 
conclusion, les scientifiques 
ont analysé les données de 
plus de 15 000 volontaires. 
Au début de l’expérience, 
ils avaient entre 44 et 66 ans 

et, à la fin, ils avaient entre 
70 et 90 ans. Les chercheurs 
les ont divisés en quatre 
groupes en fonction de leur 
concentration en sodium 
sérique et ont ensuite 
identifié ceux qui avaient 
développé une insuffisance 
cardiaque au cours de leur 
vie ou une hypertrophie 
ventriculaire gauche 25 
ans plus tard (c’est-à-dire 
lorsque le ventricule gauche 
du cœur s’est anormalement 
épaissi).
Résultats ? Les volontaires 
qui avaient une 
concentration de sodium 
sérique importante entre 40 
et 50 ans (autrement dit les 
volontaires qui ne boivent 
pas assez) souffraient 
davantage d’insuffisance 
cardiaque ou d’hypertrophie 
ventriculaire gauche sur le 
long terme. Précisément, 
les sujets qui présentaient 
une concentration de 
sodium au-dessus de 143 
milliéquivalents par litre 
(mEq/L) avaient à un 

risque accru de 39 % de 
développer une insuffisance 
cardiaque, vingt-cinq ans 
plus tard. Et ce, en tenant 
compte des autres facteurs 
susceptibles d’affecter 
le risque d’insuffisance 
cardiaque (âge, indice de 
masse corporelle, taux de 
cholestérol, tabagisme, etc).
D’autres études doivent 
encore être menées pour 
confirmer ces premiers 
résultats. Mais les 
chercheurs estiment que 
cette première découverte 
suggère qu’une bonne 
hydratation quotidienne 
peut aider à prévenir ou 
à ralentir la progression 
des mécanismes pouvant 
entraîner une insuffisance 
cardiaque. «L’apport sérique 
de sodium peut facilement 
être évalué lors d’examens 
médicaux et aider les 
médecins à identifier les 
patients qui pourraient 
bénéficier de conseils pour 
rester hydraté», précisent-
ils. 

Comment les échecs peuvent aider les enfants autistes

Insuffisance cardiaque : 
pensez à bien vous hydrater pour la prévenir !
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Pendant le mois de jeûne, pas 
question de se priver une fois 
le soleil couché. Pour satisfaire 
votre appétit, on vous propose 
de réaliser la harira, cette soupe 
indispensable au repas du ra-
madan.

Couscous, tajine, pastel, ba-
ghrir, msemens, loukoums… il 
existe une variété de plats pour 
se faire plaisir lors du ramadan. 
Cette année, le mois de jeûne 
commence le 2 avril et se ter-
mine le 2 mai. Avant qu’il ne 
commence, n’hésitez pas à pré-
voir tout le nécessaire pour cui-
siner de savoureux repas. On 
vous propose de réaliser une 
harira, une soupe maghrébine 
qui se déguste traditionnelle-
ment pour le ramadan.

C’est quoi la harira ?

La harira est une soupe ma-
ghrébine et plus précisément 
marocaine que les musulmans 
(et pas seulement) dégustent 
pendant le ramadan. La harira 
se cuisine également en Algérie 
et même en Andalousie. Com-
posée de légumes secs, d’oi-
gnons et de viande, la harira 
se décline en de nombreuses 
recettes, parfois même végéta-
rienne.

Vous vous demandez, peut-
être, la différence entre la hari-
ra et la chorba. Cette dernière 

serait d’origine algérienne et sa 
composition diffère légèrement 
de la harira puisqu’on utilise 
plutôt du mouton et du blé dur.

Comment cuisiner de la 
harira ?

La harira se prépare de mille 
et une façons. On peut la cui-
siner avec des légumes secs, 
du riz ou des vermicelles mais 
aussi et surtout de l’agneau. On 
vous propose de découvrir une 
savoureuse recette de harira. 
Le plus important est de faire 
la harira qui vous plaît le plus 
et qui saura convenir à vos pa-
pilles !

Les ingrédients pour 4 per-
sonnes :

250 g d’agneau

100 g de pois chiches

100 g de lentilles

400 g de pulpe de tomate

1 oignon coupé en lamelles

2 cuil. à soupe de farine

1 cuil. à soupe de jus de citron

1 lamelle de gingembre râpée

1 bâton de cannelle

1 à 2 cuil. à café de curcuma

1 branche de céleri coupée en 
fins tronçons

2 cuil. à soupe de persil plat 
ciselé

2 cuil. à soupe de coriandre 
finement ciselée

Sel, poivre

Les étapes de la recette :

La veille, mettez les pois 
chiches à tremper pendant 

toute la nuit. Le jour même, 
rincez-les puis mettez-les dans 
une casserole et recouvrez-les 
d’eau froide. Portez doucement 
à ébullition puis couvrez et lais-
sez frémir pendant 2 heures.

Égout-

tez les pois chiches. 
Coupez la viande en petits dés. 
Dans un faitout, rassemblez les 
pois chiches, les dés de viande, 
l’oignon, le gingembre, les len-
tilles, 1 c. à s. de persil ciselé, le 
céleri, le bâton de cannelle et le 
curcuma. Versez 1 litre d’eau, 
salez et poivrez. Portez à ébul-
lition, puis couvrez et laissez 
frémir une heure à feu moyen.

Mélangez la pulpe de tomate 
avec 1 litre d’eau puis ajoutez 
le reste de persil et de coriandre 
et salez. Versez la préparation 
dans le faitout, portez à ébulli-
tion puis laissez mijoter douce-
ment pendant 15 minutes. Dé-
layez la farine dans 25 cl d’eau. 
Hors du feu, incorporez-la au 
contenu du faitout.

Remettez ensuite le faitout 
sur le feu et portez à ébullition 
sans cesser de remuer. Laissez 
bouillir pendant 15 minutes, 
sans couvrir. Retirez le bâton 
de cannelle. Incorporez le jus 
de citron puis vérifiez l’assai-
sonnement et servez brûlant.

Astuce : si votre harira est trop 
épaisse ou trop légère, vous 
pouvez toujours la rattraper. 
Dans le premier cas, il faudra 
ajouter un peu d’eau chaude et 
mélanger délicatement le tout. 
Dans le deuxième cas, il faudra 
ajouter un mélange de farine et 
d’eau. Mélangez délicatement 
le tout et poursuivez la cuisson 
sur le feu pendant une quin-
zaine de minutes, sans cesser 
de mélanger.

Avec quoi servir de la 
harira ?

Vous pouvez savourer votre 
harira telle quelle pour le rama-
dan ou bien l’accompagner de 
savoureux produits. Œufs durs, 
dattes ou bien pâtisseries orien-
tales, vous avez le choix. Alors 
faites-vous plaisir et servez-
la avec ce qui vous fait plaisir 
comme des baghrir ou des che-
bakia. Vous pouvez également 
les servir avec un peu de pain 
ou des tranches de citrons.

Sara Boueche

Dans le cas d’une 
entrée spacieuse 
(hall ou couloir) que 

l’on désire bien agencée et 
ordonnée,l’idéal est d’opter 
pour un meuble vestiaire qui 
vous permettra de vous débar-
rasser de vos affaires (mante
aux,parapluies,chaussures,sa
cs...) et autres accessoires dès 
l’entrée dans un espace rangè 
et de pouvoir les retrouver fa-
cilement en sortant 

Le choix du meuble se fera en 
fonction de l’espace dont vous 
disposez et si vous optez pour 
un meuble sur-mesure ,il y a 
lieu de respecter certains cri-
tères 

Il faudra avant tout calculer 
la place disponible à allouer à 
votre meuble,il ne doit surtout 
pas empiéter sur le passage 

LES DIMENSIONS :

La profondeur :

Une profondeur de 50 à 60 cm 

est nécessaire si on veut sus-
pendre des cintres ,dans le cas 
contraire  une profondeur de 
40 cm (minimum) peut suffire 
si vous disposez vos cintres en 
sens contraire

La hauteur :

Elle varie de 1,70 à 2 m 

      La longueur dépendra de 
l’espace disponible 

LES DIFFÉRENTES 
ZONES:

L’espace peut être séparé en 
trois zones

  La zone du haut :

Pour les affaires utilisées oc-
casionnellement 

 La zone du milieu :

Elle recevra la penderie pour 
suspendre les  vestes et les 
manteaux

Les tiroirs ,vide-poches pour 
ranger les petits objets (clés  
papiers...) 

Les étagères pour ranger les 

sacs et les cartables

   La zone du bas :

Pour le rangement des chaus-

sures 

Pour ne pas empiéter sur 

l’espace,préférez les portes 

coulissantes avec ou sans mi-

roir qui permettront de fermer 

tout ou partie de votre meuble 

Une banquette pour se chaus-

ser ou se déchausser et/ou 

une étagère pour votre petite 

déco pourront compléter votre 

meuble  

Qu’il soit petit ou grand,votre 

meuble vestiaire doit avant 

tout être fonctionnel et vous 

éviter le désordre au niveau 

de votre entrée . Il sera adapté  

au style de votre déco par son 

design et son matériau

Harira

 comment réaliser cette soupe incontournable du Ramadan 

Nos conseils pour bien choisir son meuble vestiaire



Mercredi 06  Avril 2022

Culture18 SeybouSe Times

La première bande-annonce 
de la série dramatique sur la 
Seconde Guerre mondiale, 

intitulée «SAS: Rogue Heroes», 
avec Sofia Boutella, est désormais 
disponible. 
La série en six épisodes du 
créateur de Peaky Blinders, 
Steven Knight, dont le tournage 
s’est officiellement achevé au 
Royaume-Uni et au Maroc, est 
basée sur le roman éponyme de 
Ben Macintyre et raconte les 
événements réels de la formation 
du Special Air Service (SAS), 
l’unité des forces spéciales 
britanniques pendant ce grand 
conflit. 
Réalisée par Tom Shankland, 
la série est décrite comme 
étant un récit dramatisé de «la 
formation, dans des circonstances 
extraordinaires, de la plus grande 
unité de forces spéciales du 

monde, le SAS, dans les jours 
les plus sombres de la Seconde 
Guerre mondiale». 
La distribution comprend 
également la star égyptienne 
Amir el-Masry. L’acteur, deux 
fois nommé aux Bafta, a fait ses 
débuts dans le cinéma égyptien, 
après avoir suivi les conseils de la 
légende du cinéma Omar Sharif. 
Sofia Boutella et Amir el-
Masry jouent aux côtés de 
Connor Swindells, acteur de Sex 
Education, Jack O’Connell, star de 
Skins, Dominic West, qui figurera 
dans la nouvelle saison de The 
Crown, Alfie Allen, star de Game 
of Thrones, et l’acteur anglais 
Tom Glynn-Carney.
Le clip de trente secondes, 
lancé cette semaine par la BBC, 
s’ouvre sur une voix off : «Nous 
sommes une bande de bizarres, 
de gentilshommes et de pirates». 

La scène se déroule au Caire, en 
1941. Dans la bande-annonce, on 
peut également voir des scènes 
de combat, d’explosions et de 
romance, ainsi que des images de 
plusieurs protagonistes. 

La série sera diffusée sur BBC 
One et BBC iPlayer en 2022. 
L’actrice originaire d’Alger joue le 
rôle d’Eve, l’un des personnages 
principaux de la série. La star de 
Atomic Blonde est l’une des plus 

actives d’Hollywood. Boutella 
a connu au moins un succès 
cinématographique sur le grand 
écran depuis 2016 et ne semble 
pas prête à ralentir.
Bien qu’elle vienne de terminer 
le tournage de SAS: Rogue 
Heroes, Sofia Boutella doit 
bientôt commencer à tourner le 
film d’horreur Cuckoo et les films 
de science-fiction Alpha Gang 
et Rebel Moon, qui sont tous en 
phase de préproduction. 
Aujourd’hui, l’actrice américaine, 
qui a mis un terme à sa carrière 
de danseuse pour se consacrer 
au cinéma, compte à son actif 
plusieurs superproductions 
hollywoodiennes, dont Fahrenheit 
451, Prisoners of the Ghostland 
et The Mummy, dans lequel elle 
jouait aux côtés de Tom Cruise.

 Des artistes spécialisés dans la 
caricature et la bande dessinée 
originaires d’Irak, du Maroc, de 
Jordanie, du Liban, d’Égypte et 
de Palestine ont été récompensés 
dans les différentes catégories 
du septième prix Mahmoud 
Kahil, décerné par l’initiative 
Mu’taz and Rada Sawwaf Arab 
Comics Initiative de l’Université 
américaine de Beyrouth. 
La catégorie des caricatures 
politiques, la plus importante des 
récompenses et d’une valeur de 
10 000 dollars, a été remportée 
par Raafat Ahmed Al-Khatib, 
un artiste jordanien résidant 
actuellement aux États-Unis. 
La catégorie des romans 
graphiques a été remportée par 
Buraq Rima, un artiste libanais 
vivant à Bruxelles, pour son roman 
« By Taxi ». 
L’Égyptien Mohammed Salah 
a remporté le prix de la bande 
dessinée pour la deuxième fois, en 
reconnaissance de son excellence, 
de son imagination et de son style 
remarquablement développé. 
La Libanaise Karen Kayrouz 
a remporté le prix de la bande 
dessinée graphique et expressive. 
Le prix pour les illustrations de 
livres pour enfants a été remporté 
par l’artiste palestinienne Baraa 
Ahmed Ismail Al-Aaw pour son 
livre « A Chasing ». Elle est 
arrivée à Beyrouth pour recevoir 
son prix depuis la bande de Gaza, 
malgré tous les obstacles. 
L’artiste irakien Ali Mandlawi 
a reçu le prix honorifique du 

« Hall of Fame for Lifetime 
Achievements ». 
Ce prix est décerné en 
reconnaissance de ceux qui ont 
passé un quart de siècle ou plus 
au service de l’art de la bande 
dessinée, du dessin expressif et de 
la caricature politique. 
Le prix honorifique « Patron de 
la bande dessinée arabe », qui 
récompense ceux qui soutiennent 
largement la bande dessinée et la 
caricature dans le monde arabe et 
contribuent ainsi au patrimoine 
culturel de la région, a été attribué 
au projet Sakaf Kaf du Maroc. 
Un prix honorifique spécial a été 
décerné au journaliste palestino-
libano-britannique Jihad Al-
Khazen, qui a été rédacteur en chef 
des journaux Asharq Al-Awsat et 
Al-Hayat. 
Al-Khazen a été l’un des 
fondateurs et partisan du prix 
depuis sa création. Son épouse a 
reçu le prix en son nom, la maladie 
l’ayant empêché d’être sur place. 
Rada Sawwaf a déclaré que 
« malgré les difficultés et 
les souffrances de ces deux 
dernières années et les conditions 
économiques et sanitaires 
difficiles, l’initiative a pu se 
poursuivre et tendre la main à 
tous les artistes du monde arabe 
pour refléter la meilleure image du 
Liban. » 
Elle a déclaré que « l’initiative 
était pionnière avec la première 
exposition virtuelle de ses artistes 
en 2021, dont la portée a atteint des 
universités internationales dans la 

ville française de Lyon et permis 
sa participation à des conférences 
et des expositions internationales à 
Angoulême ». 
« L’espace lumineux au Liban 
a permis aux innovateurs de 
développer l’art de la bande 
dessinée à travers des cours 
académiques à l’Université 
américaine et la participation à 
des conférences, des ateliers et des 
rencontres internationales. » 
La directrice de l’initiative 
à l’Université américaine de 
Beyrouth, le Dr Lina Ghaiba, a 
déclaré : « Malgré l’émergence 
de questions d’injustice sociale, 
de crises régionales et de 
personnalités politiques, la 
pandémie de coronavirus a été 
le sujet dominant de la catégorie 
des caricatures politiques de 
cette année, exprimée par un 
masque facial comme symbole 
de la maladie et de la pandémie 
mondiales ». 
« Nous avons également vu des 
œuvres sur la crise économique 
libanaise et les questions de 
corruption locale et régionale, ainsi 
que sur la question de l’expulsion 
forcée des Palestiniens du quartier 
de Cheikh Jarrah et la situation 
critique de la population. » 
Ghaiba a déclaré que « la 
réflexion personnelle et l’essence 
de l’homme sont parmi les 
caractéristiques communes les 
plus importantes des œuvres 
soumises pour le prix dans 
diverses catégories. » 
La cérémonie de remise des prix 

s’est accompagnée de l’ouverture 
d’une exposition de caricatures et 
de bandes dessinées comprenant 
plus de 120 œuvres provenant de 
diverses écoles d’art. 
Le livre annuel de l’initiative qui 
contient 150 dessins et textes des 
lauréats a par ailleurs été lancé. 
Le jury était composé de Julie 
Tait, directrice fondatrice de 
l’International Lakes Festival 
of Comic Art au Royaume-
Uni ; Noha Habib, illustratrice 
travaillant entre Doha et la 
Tunisie et l’une des fondatrices 
du magazine de bande dessinée 
tunisien LAB619, lancé en 2013 ; 
les dessinateurs jumeaux Haitham 
et Mohammed El-Sahat, bédéistes 
et conférenciers égyptiens, qui 
ont fondé Garage Comics et ont 
remporté plusieurs prix, dont le 
prix Mahmoud Kahil en 2019 ; 
et George Khoury (Gad), critique 
d’art et l’un des pionniers de la 

bande dessinée dans le monde 
arabe, qui a reçu de nombreux 
prix. 
Deux des œuvres de Gad, « Mille 
et une nuits » et « Shéhérazade », 
ont été sélectionnées pour la 
collection permanente du Musée 
international de la bande dessinée 
à Angoulême, en France. 
L’artiste libanais Mahmoud Kahil 
(1936-2003), dont le prix porte le 
nom, était l’un des dessinateurs les 
plus importants du monde arabe. 
L’initiative Mu’taz et Rada Sawwaf 
pour la bande dessinée arabe a été 
créée en 2014 pour encourager 
l’art de la bande dessinée dans 
le monde arabe, promouvoir la 
recherche multidisciplinaire sur la 
bande dessinée arabe, encourager 
sa production, son étude et son 
enseignement, et créer un dépôt 
pour les publications de bande 
dessinée arabe. 

Une nouvelle bande-annonce offre un premier aperçu
 de Sofia Boutella dans SAS: Rogue Heroes

Le prix Mahmoud Kahil récompense 
des caricaturistes arabes
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Après avoir sorti des 
films sur les super héros 
positifs de son univers, 

puis des films sur l’union de 
ces personnages aux pouvoirs 
extraordinaires, Marvel promeut 
désormais des anti-héros 
ambivalents. C’est le cas de « 
Morbius », sorti en salles cette 
semaine en France. Un film 
sur un personnage secondaire, 
un « vilain » sorti tout droit de 
l’univers de Spiderman.
Morbius fait partie des savants 
brillants mais un peu fous qui 
testent sur eux-mêmes un remède 
miracle. En l’occurrence, ce 

médecin atteint d’une rarissime 
maladie du sang pense pouvoir 
se guérir en s’injectant une 
hémoglobine de synthèse issue 
d’une hybridation avec des 
cellules de chauve-souris.
Le résultat va dépasser toutes 
ses espérances. Totalement 
transformé physiquement et doté 
d’une puissance phénoménale, 
Morbius découvre aussi avec 
horreur qu’il est doté d’un appétit 
vampirique inextinguible.
Adepte des rôles à transformation, 
Jared Leto s›impose dans ce rôle 
à double facette d›un homme qui 
apparaît maladivement chétif, 

décharné, puis se métamorphose 
en vampire surpuissant.
« Morbius » est également 
servi par de somptueux effets 
spéciaux, réussissant à transcrire 
la vision du monde d’un homme 
augmenté, qui se retrouve avec 
un sonar intégré et géolocalise 
ceux qu’il recherche grâce aux 
sons.
Enfin ce blockbuster joue avec 
l›imaginaire et les réminiscences 
des films de vampire et les 
interrogations morales d’un anti-
héros tragique qui cherche à 
dompter ses pulsions meurtrières.

Snap Inc. a annoncé une 
nouvelle programmation 
d’émissions pendant le 
ramadan, les utilisateurs de la 
région utilisant de plus en plus 
Snapchat. 
En 2021, le temps passé à 
regarder du contenu relatif 
au ramadan a augmenté de 

33% d’une année à l’autre. En 
Arabie saoudite, davantage 
de personnes ont regardé du 
contenu sur Snapchat que 
sur n’importe laquelle des 
dix principales chaînes de 
télévision du Royaume. 
Cette année, Snapchat s’est 
associée à des diffuseurs, 

des éditeurs numériques et 
des créateurs de la région du 
Moyen-Orient et d’Afrique du 
Nord (MENA) pour proposer 
70 émissions sur sa plate-forme 
Discover. 
L’année dernière, le groupe 
MBC a enregistré 4,2 milliards 
de vues sur Snapchat pendant le 
ramadan, une augmentation de 
392 % par rapport au ramadan 

précédent. 
«Nous nous engageons à 
fournir un contenu arabe de 
qualité supérieure pour divertir 
notre public de la zone MENA 
pendant le mois sacré, c’est 
pourquoi nous proposons cette 
année plus de contenu exclusif, 
des émissions quotidiennes 
phares, ainsi qu’un aperçu 
des coulisses des chaînes du 

groupe MBC et d’Al-Arabiya 
sur Snapchat», a affirmé 
Moussa Abdo, qui dirige les 
partenariats numériques au sein 
de la branche médias de MBC 
et MBC Media Solutions. 
Snapchat compte désormais 
plus de 75 millions d’utilisateurs 
uniques dans la région MENA 
et 20 millions d’utilisateurs 
mensuels en Arabie saoudite. 
Sara Abou Zahra, responsable 
des partenariats médias 
stratégiques pour Snap Inc. 
MENA et Inde, a affirmé: «Nous 
sommes ravis de continuer 
à proposer des contenus et 
des émissions très appropriés 
au niveau régional pour les 
Snapchatters, en particulier 
pendant le ramadan, certains 
étant produits par les principaux 
éditeurs de médias de la région 
et exclusivement créés pour la 
plate-forme.

Huit personnes soupçonnées 
d’avoir participé au vol d’une 
porte de la salle de spectacle 
parisienne du Bataclan décorée 
d’un dessin attribué à l’artiste 
Banksy en hommage aux 
victimes des attentats de 2015 
ont été renvoyées en procès, 
a-t-on appris dimanche de 
source judiciaire française. 
Dans cette enquête, huit 
personnes ont été inculpées: 
trois pour vol en bande 
organisée et cinq pour recel de 
vol en bande organisée. 
Dans la nuit du 25 au 26 janvier 
2019 à 04H00, trois hommes, 
masque sur le visage, avaient 
découpé à la disqueuse la porte 
arrière du Bataclan en quelques 

minutes, avant de prendre la 
fuite dans une fourgonnette 
aux plaques d’immatriculation 
dissimulées. 
Sur cette porte métallique, le 
célèbre street artiste britannique 
Banksy avait peint en 2018 au 

pochoir et à la peinture blanche 
« the sad young girl » (la jeune 
fille triste) en hommage aux 90 
personnes tuées dans l’attaque 
jihadiste du 13 novembre 2015. 
L’œuvre a été retrouvée en Italie 
un an et demi après son vol, en 

juin 2020, dans une fermette 
des Abruzzes (centre), au cours 
d’une opération des policiers 
français et des carabiniers 
italiens.  
Remise à la France par les 
autorités italiennes, la porte a 
été placée sous scellé et sous 
haute surveillance dans les 
locaux de la police judiciaire 
parisienne. 
En juin 2020, six hommes 
soupçonnés d’avoir fait partie 
du commando qui avait volé 
l’œuvre puis l’avait acheminée 
en Italie avaient été inculpé 
et incarcérés. Deux autres 
suspects avaient été inculpés 
courant 2021. 
Tous sont désormais libres dans 

ce dossier: cinq ont été placés 
sous contrôle judiciaire dans 
l’attente du procès, dont la 
date n’a pas encore été fixé, a 
précisé la source judiciaire. 
Parmi les mis en cause figure 
Mehdi Meftah, créateur d’une 
marque de T-shirt de luxe 
appelée « BL1.D » dont la 
particularité est de coudre un 
véritable lingot d’or 18 carats 
sur l’encolure. 
Soupçonné d’être le 
commanditaire du vol, ce qu’il 
conteste, il aurait voulu, selon 
ses complices, « garder la porte 
pour une de ses maisons », avait 
rapporté une source proche de 
l’enquête.

«Morbius»

 l’anti-héros de Marvel sur grand écran

Snapchat va lancer 70 émissions spéciales pour le ramadan

Banksy volé au Bataclan 

huit personnes renvoyées en procès
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La date du 10 mai sera un jour 
de fête pour Oleh Psiuk, Ihor Di-
denchuk, MC Kilimmen, Tymo-
fii Muzychuk et Vitalii Duzhyk. 
Ces noms ne vous disent rien ? 
Ce sont ceux des membres du 
groupe Kalush Orchestra qui 
représente cette année l’Ukraine 
à  l’Eurovision. Sur son compte 
Instagram, la troupe a confirmé 
qu’elle pourrait bien se produire 
sur scène.
« Oui, nous pouvons officiel-
lement l’annoncer ! Le groupe 
Kalush Orchestra se rend à l’Eu-
rovision 2022 à Turin pour jouer 
en live », peut-on lire. Il était 

envisagé, au cas où le groupe 
ne puisse faire le déplacement, 
qu’il participe par le biais de la 
vidéo de sa prestation à la sélec-
tion nationale ukrainienne.
Des concerts pour aider à la re-
construction des villes
La Compagnie nationale pu-
blique de diffusion d’Ukraine, 
UA:PBC, a donc autorisé le 
groupe à quitter le pays en 
amont de leur participation 
au concours. Ce samedi, les 
membres se sont réunis à Lviv 
pour la première fois depuis le 
début de l’invasion russe et ont 
commencé les préparatifs de 

leur concert à Turin.
Par ailleurs, Kalush Orchestra 
participera à plusieurs concerts 
promotionnels au cours des pro-
chaines semaines et prévoit de 
lever des fonds pour aider à la 
reconstruction des villes ukrai-
niennes touchées par la guerre.
En début de semaine, l’Union 
européenne de radiotélévision a 
révélé l’ordre de passage des de-
mi-finales qui se tiendront les 10 
et 12 mai prochains. Dans le cas 
de l’Ukraine, il faudra s’attendre 
à voir Kalush Orchestra se pro-
duire lors de la première soirée, 
en sixième position.

Quels mots ont bien pu trou-
ver Denzel Washington et Tyler 
Perry pour apaiser les tensions 
alors que  Will Smith était furieux 
après avoir giflé Chris Rock aux 
Oscars ? Eh bien, contre toute 
attente, le trio a prié. La raison ? 
D’après la star de Equalizer, son 
collègue s’est vraiment fait avoir 
par « le diable », et ce n’est pas 
une blague.
« Il y a cette phrase qui dit 
«Quand le diable t’ignore, alors 
tu sais que tu fais quelque chose 
de mal». Le diable va se dire 
«Oh non, laisse le tranquille, 
c’est mon préféré». Inversement, 
quand le diable vient à toi, peut-
être est-ce parce qu’il essaye de 
faire quelque chose de bien. Et 
pour une raison quelconque, le 

diable a mis la main sur cette 
circonstance cette soirée-là », 
a expliqué avec aplomb Denzel 
Washington à Variety.

Prêchi-prêcha
L’acteur avait été rejoint par le 
réalisateur Tyler Perry et on a pu 
les voir se concerter juste après 
la claque infligée à Chris Rock. 
De concertations, il s’agissait en 
réalité de « quelques prières » 
dites par le cinéaste.
« Je ne vais pas dire ce dont nous 
avons parlé, mais par la grâce 
de Dieu, ça aurait pu tout aussi 
bien être l’un d’entre nous. Qui 
sommes-nous pour juger ? Je 
ne connais pas tous les tenants 
et aboutissants de la situation, 
mais je sais que la seule solution 
était de prier, tel que je vois les 

choses », a-t-il ajouté.

De la Scientologie aux 

« mega church »

Si Hollywood était, il y a encore 

quelques années, le terrain de 

jeu préféré de l’Église de Scien-

tologie, avec Tom Cruise en 

porte-parole de choix, depuis 

quelque temps, le  mouvement 
évangélique a visiblement fait 
une OPA réussie sur la cité des 
anges et ses illustres habitants. 
Jada Pinkett Smith avait d’ail-
leurs  admis s’être éloignée de 
l’Église de Scientologie avoir y 
pris des cours. L’actrice et Will 
Smith avaient même monté une 
école proche du mouvement.
Mais aujourd’hui, de Chris Pratt 
(qui a rencontré sa deuxième 
épouse, Katherine Schwarze-
negger, sur les bancs de la Hil-
lsong Church) à Justin Bieber 
(qui a mis fin à ses addictions, 
selon lui, grâce à la même pa-
roisse), tous ont leur clocher de 
référence. Rares sont les acteurs 
à dénoncer ces églises. Seul  El-
liot Page s’y était risqué.

Le corbeau accuse le 
Prince Albert II de Mo-
naco d’escroquerie et de 

népotisme. Les Dossiers du Ro-

cher, publiés depuis septembre 

2021, dénoncent les agissements 
de quatre des proches du prince.
Depuis le mois de septembre 
2021, le Prince Albert de Monaco 
doit répondre à des accusations 

d’escroquerie, de corruption et 
de copinage. Le corbeau qui est 
derrière les sites anonymes et les 
comptes YouTube divulguant 
le contenu de «Les Dossiers 
du Rocher» veut surtout faire 
tomber 4 proches du souverain 
monégasque. « Les quatre cibles 
principales des Dossiers du Ro-
cher sont Didier Linotte, Claude 
Palmero, Laurent Anselmi et 
Thierry Lacoste», indique His-
toires Royales. Il s’agit respecti-
vement, du président du tribunal 
suprême de Monaco, de l’ex-
pert-comptable administrateur 
des comptes en banque privés 
du Prince Albert II de Monaco, 
de son chef de cabinet et de son 
avocat et ami d’enfance. Le 
Prince Albert II est accusé d’être 
trop naïf et de fermer les yeux 
sur les agissements des membres 
du «Club des 4».
Les Dossiers du Rocher mettent 

en exergue le favoritisme des 
«G4», les quatre amis du Prince 
Albert II, dans des affaires de 
transactions immobilières. Les 
Dossiers du Rocher dénoncent 
entre autres, des comptes offs-
hores, des appels d’offres favo-
risant les proches du prince et 
des remaniements politiques. 
L’affaire du dossier «Les Dos-
siers du Rocher» a fait l’objet 
d’une enquête de plusieurs mois. 
Ce sont deux journalistes d’in-
vestigation de Le Monde qui ont 
mené l’enquête après avoir reçu 
les documents relatifs à cette 
affaire. «En février 2021, les 
journalistes d’investigation Gé-
rard Davet et Fabrice Lhomme, 
travaillant pour Le Monde, re-
çoivent un lourd sac à dos aban-
donné sous une table, rempli de 
kilos de documents. Il s’agit des 
documents utilisés pour alimen-
ter les sites anonymes», précise 

Histoires Royales.
Le corbeau serait un promo-
teur immobilier milliardaire 

du Rocher
Patrice Pastor, le promoteur 
immobilier le plus important du 
rocher serait le corbeau derrière 
Les Dossiers du Rocher. Plu-
sieurs plaintes ont été déposées 
à l›encontre des sites anonymes 
du corbeau divulguant les diffé-
rents documents volés du dos-
sier. Cependant, il est estimé que 
plusieurs millions d›euros ont 
été investis pour rendre ces sites 
anonymes. «L›entreprise est 
donc menée par une personne 
ayant elle aussi les moyens», 
selon Histoires Royales. À noter 
que les sites sont hébergés aux 
quatre coins du monde, enregis-
trés au nom de sociétés-écrans 
et utilisent des adresses IP pro-
tégées.

d’escroquerie de corruption et en exergue le favoritisme des Histoires Royales

Prince Albert de Monaco 

Ce corbeau qui veut faire tomber ses proches un à un
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 Le groupe ukrainien Kalush Orchestra se déplacera
 à Turin pour l’Eurovision

Quels mots ont bien pu trou diable a mis la main sur cette quelque temps le mouvement

Denzel Washington dévoile ce qu’ils se sont dit avec Will 
Smith juste après sa gifle

e corbeau accuse le 2021, dénoncent les agissements
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Le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) a mis en 
place, à l’occasion du 

mois sacré, un programme de 
solidarité au profit des familles 
démunies prévoyant différents 
types d’aides, notamment 
dans les zones d’ombre, et 
ce, à travers l’ouverture de 
200 restaurants «Rahma» 
et la distribution de 40.000 
colis de produits alimentaires, 
a-t-on appris auprès de cette 
organisation humanitaire.
Le CRA poursuit ses actions 
de solidarité avec l’avènement 
du mois sacré de Ramadhan 

à travers la mise en place 
d’un programme prévoyant 
l’ouverture de 200 restaurants 
Rahma, la distribution de repas 
d’Iftar au profit des usagers de 
la route et de plus de 40.000 
colis de produits alimentaires 
aux familles nécessiteuses 
et démunies à travers les 
différentes régions du pays, 
notamment les zones d’ombre.
Pour rappel, le CRA avait 
donné, jeudi, le coup d’envoi 
d’une caravane de solidarité 
transportant 6.000 colis de 
produits alimentaires destinés 
aux familles des zones d’ombre 

à travers les différentes régions 
du pays.
Le programme porte également 
sur des opérations de 

circoncision de plus de 2.000 
enfants et la distribution de 
vêtements de l’Aid aux enfants 
des familles nécessiteuses, 

outre l’organisation de visites 
aux malades dans certaines 
hôpitaux, notamment les 
cancéreux.
Selon la même source, ces 
opérations de solidarité 
s’inscrivent dans le cadre des 
actions permanentes du CRA, 
notamment à l’occasion du 
mois de Ramadhan, soulignant 
que ces opérations viennent 
«appuyer les efforts de l’Etat» 
en la matière, et ce, dans le cadre 
du renforcement du principe 
de solidarité et d’entre-aide 
entre les différentes franges de 
la société».

Quarte personnes ont 
trouvé la mort et 
deux autres ont été 

blessées dans deux accidents 
de la route survenus 
séparément lundi après midi 
à Oued El Bardi et Ahnif (Est 
de Bouira), selon un bilan de 
la Protection civile.
Le premier accident s’est 
produit à 14h suite au 
dérapage d’un véhicule léger 
sur la double voie reliant 
Oued El Bardi à Sour El 
Ghouzlane.
«Le conducteur du véhicule, 
âgé de 55 ans, est mort sur le 

coup, tandis que la personne 
qui l’accompagnait, âgée 
de 52 ans, a été blessée 
et évacuée vers l’hôpital 
de Bouira», a expliqué 
à l’APS le chargé de la 
communication de la 
Protection civile, le sous-
lieutenant Abdat Youcef.
Une heure plus tard, un autre 
accident mortel a eu lieu 
sur l’autoroute Est-Ouest à 
Ahnif, suite à une collision 
entre un camion et une 
voiture touristique, causant 
la mort à trois personnes.
«Les trois victimes sont 

âgées entre 52 et 84 ans, dont 
les corps ont été transportés 
à la morgue de l’hôpital Kaci 
Yahia de M’Chedallah», a 
précisé l’officier Abdat.
Une femme enceinte et âgée 
de 34 ans a été grièvement 
blessée dans cet accident, et 
évacuée au même hôpital de 
M’Chedallah, selon la même 
source.
Des enquêtes ont été 
ouvertes par les services 
de la Gendarmerie 
nationale pour élucider les 
circonstances exactes de ces 
deux accidents de la route.

La daurade et le tilapia sont 
mis en vente au marché 
de proximité de la Place 

des martyrs (Alger) à des prix 
concurrentiels, suscitant ainsi un 
grand engouement des citoyens 
pour ces deux poissons, a constaté 
l’APS.
Dans cet espace commercial 
aménagé par la Chambre 
algérienne de la pêche et de 
l’aquaculture, la daurade est 
cédée à 1000 DA, tandis que le 
prix du tilapia est fixé à 500 DA.
Dans ce marché, l’on propose 
des daurades d’élèvage produites 
dans des cages flottantes et 
des tilapias des bassins d’eaux 
douces, une production piscicole 
issue de l’acquaculture.
A cet effet, plusieurs citoyens 
ont salué cette initiative qui leur 
a permis d’acheter du poisson 
frais en ce mois sacré, à des prix 

raisonnables.
Approchée par l’APS, El Hadja 
Dahbia (retraitée) a déclaré que 
son revenu ne lui permettait pas 
d’habitude de s’offrir du poisson 
frais. Une telle «bonne» initiative, 
poursuit-elle, m’a permis de 
l’acquérir à un prix raisonnable 
et de varier mes plats pour le 

ramadhan.
Mohamed a quant à lui affirmé 
qu’il est venu spécialement de 
la commune de Bouzeréah pour 
acheter du poisson frais dans ce 
marché.           
De son côté, Mme Khedaoudj 
a mis en avant la valeur 
nutritionnelle de ces poissons, 

à l’instar du tilapia, appelé 
également poulet aquatique, 
même s’il demeure toujours peu 
connu dans la capitale pour être 
un produit aquacole d’eau douce, 
lequel se distingue par son goût 
et sa richesse en protéines, en 
oméga 3 ainsi qu’en vitamines B 
et D.
Dans une déclaration à l’APS, 
le responsable à la Chambre 
algérienne de la pêche et de 
l’aquaculture, Nabil Aouiche 
a considéré que cette initiative 
qui vise à vendre directement le 
poisson au consommateur, durera 
tout le mois de Ramadhan de 9H 
à 15H, pour permettre au plus 
grand nombre de consommateurs 
d’acquérir du poisson frais 
produit localement à des prix très 
raisonnables.
Les consommateurs peuvent 
s’offrir ces poissons à Alger 

au niveau de dix autres points 
de vente situés dans plusieurs 
marchés de proximité, pour ne 
citer que ceux d’Ouled Fayet, 
Cheraga, Dely Ibrahim, Rouiba 
et Dar El Beida, affirme le 
même responsable, annonçant 
par la même l’ouverture de 
nouveaux points de vente dans les 
communes de Draria, Bachdjerrah 
et El Harrach.
Assurant que l’opération de vente 
de la dorade et du tilapia rouge 
à des prix concurrentiels sera 
élargie vers d’autres wilayas, il 
a appelé les jeunes souhaitant 
investir dans le domaine de 
l’aquaculture à se rapprocher des 
services de la Chambre nationale 
de la pêche et de l’aquaculture 
(Ain Benian) ou des chambres 
de wilayas afin de s’inscrire et de 
bénéficier d’un accompagnement.
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Ramadhan:

Un programme de solidarité au profit des familles démunies

BouiRa:

4 morts et deux blessés dans deux accidents de la route

maRchés de la Rahma:

Vente de la daurade et du tilapia à des prix concurrentiels à Alger


